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Niger:

L’Algérie réitère son attachement au retour à l’ordre 
constitutionnel, met en garde contre toute intervention militaire

Attaf reçoit son homologue tanzanienne

Attaf : l’autodafé d’exemplaires du 
Saint Coran, une provocation envers 

les sentiments de tous les musulmans

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha entame une 

visite officielle en Russie

L’Algérie a réitéré 
mardi son “profond 
attachement” au retour 

à l’ordre constitutionnel au Niger 
et son “soutien” à M. Mohamed 
Bazoum comme “Président 
légitime”, tout en mettant en 
garde contre les intentions 
d’intervention militaire étrangère, 
indique un communiqué du 

ministère des Affaires étrangères 
et de la Communauté nationale à 
l’étranger.
“L’Algérie renouvelle son 
profond attachement au retour à 
l’ordre constitutionnel au Niger et 
au respect des exigences de l’Etat 
de droit.
Dans cet esprit, le gouvernement 
algérien réaffirme son soutien 

à Monsieur Mohamed Bazoum 
comme Président légitime de la 
République du Niger”, note la 
même source.
“Le retour à l’ordre constitutionnel 
doit impérativement s’accomplir 
par des moyens pacifiques qui 
éviteront au Niger frère et à 
l’ensemble de la région un surcroit 
d’insécurité et d’instabilité et à nos 

peuples un surcroit d’adversité 
et d’épreuve”, précise la même 
source.
“En conséquence, l’Algérie 

met en garde et appelle à la 
prudence et à la retenue face 
aux intentions d’interventions 
militaires étrangères qui sont, 
malheureusement, considérées 
comme des options envisageables 
et utilisables alors qu’elles ne sont 
que des facteurs de complication 
et d’aggravation de la crise 
actuelle”, conclut le communiqué.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a reçu, 
lundi au siège du ministère, la 
ministre des Affaires étrangères et 
de la Coopération est-africaine de 
la République unie de Tanzanie, 
Mme Stergomena Tax, en visite 
de travail en Algérie, indique un 
communiqué du ministère.
Lors de la rencontre qui intervient 
à la veille de la 5e session 
de la Commission mixte de 
coopération entre les deux pays 
qui sera coprésidée par M. Attaf 

et son homologue tanzanienne, 
les deux parties ont passé en 
revue “plusieurs questions 
inhérentes aux relations algéro-
tanzaniennes, ainsi que les 
derniers développements sur les 
plans continental et international”, 
ajoute le communiqué.
Les deux responsables ont évoqué, 

en particulier, les développements 
de la crise au Niger et les derniers 
développements en Libye et au 
Mali, et dans la région du Sahel 
de manière générale, outre la 
question de décolonisation au 
Sahara Occidental, précise le 
document.
L’accent a également été mis 
sur les répercussions de la crise 
entre la Russie et l’Ukraine 
sur l’Afrique, notamment en 
termes de menace sur la sécurité 
alimentaire et énergétique des 
pays du continent, conclut le 
document.

Le ministre des Affaires 
étrangères et de la 
Communauté nationale à 

l’étranger, Ahmed Attaf a affirmé 
dans une allocution prononcée lors 
d’une rencontre de l’Organisation 
de la coopération islamique (OCI), 
tenue lundi par visioconférence, que 
l’autodafé d’exemplaires du Saint 
Coran constituait “une provocation 
éhontée envers les sentiments de 
tous les musulmans à travers le 
monde”.
“Les actes récurrents de profanation 
et d’autodafé d’exemplaires du Saint 
Coran que nous avons vus récemment 
en Suède et au Danemark, sans 
que les auteurs ne soient inquiétés, 

ni appréhendés, constituent une 
violation éhontée des valeurs de 
coexistence et de respect mutuel”, 
a indiqué M. Attaf lors de la 18ème 
session extraordinaire du Conseil 
des ministres des Affaires étrangères 
des Etats membres de l’OCI, sur les 
actes d’autodafé d’exemplaires du 
Saint Coran dans ces deux pays.
L’Algérie condamne énergiquement 
“ces actes répréhensibles et abjects 
et rejette en bloc les tentatives 
récurrentes de vouloir justifier ou 
masquer ces attaques infâmes, sous 
couvert de la liberté d’expression et 
d’opinion”, a poursuivi le ministre.
Pour M. Attaf, cette question 
nécessite “une action collective 

et une riposte ferme qui soit à la 
hauteur de la gravité de cet acte 
répréhensible et condamnable, de par 
son impact sur notre nation, indignée 
et scandalisée suite à l’atteinte à ses 
valeurs et ce qu’elle a de plus sacré”.
Le ministre s’est interrogé sur 
l’essence de la liberté d’opinion 
et d’expression qui “doit être 
exaltée, elle qui est détournée pour 
provoquer les sentiments des autres, 
attenter à leurs croyances et valeurs, 
et profaner ce qui leur est le plus 
sacré”, et sur “cette liberté d’opinion 
et d’expression qu’on nous demande 
de respecter sans réserve aucune, 
alors qu’elle sert de prétexte 
pour raviver la haine et nourrir le 
racisme, la discrimination et la 
marginalisation, et pour propager 
des messages de confrontation et de 
conflit”.
M. Attaf s’est, en outre, interrogé 
sur “cette liberté d’opinion et 
d’expression à laquelle on nous 
impose de s’attacher, alors qu’elle 
divise au lieu de rassembler, et attise 
la haine et l’animosité au lieu de 
servir les valeurs du vivre-ensemble, 

de tolérance et d’entente entre les 
peuples et les nations”.
Il a affirmé que “l’extrémisme 
s’agissant de l’obligation de se 
conformer, scrupuleusement, à la 
liberté d’opinion et d’expression est 
identique à tout autre extrémisme 
qui ne saurait servir d’alibi pour 
empêcher les crimes commis en son 
nom d’être châtiés, tout comme il ne 
pourrait être considéré comme l’un 
des vecteurs de la démocratie, le seul 
à ne pas avoir à rendre des comptes”.
“La liberté d’opinion et d’expression 
irresponsable est loin d’être une 
liberté en soi, ni un droit, c’est une 
atteinte à la liberté d’autrui et une 
violation des droits des autres”, a-t-
il ajouté.
M. Attaf a indiqué que “notre 
rencontre d’aujourd’hui constitue 

une précieuse opportunité pour 
unifier notre parole, resserrer nos 
rangs et mobiliser tous les moyens 
en vue de défendre tout ce qui 
nous est sacré, face à ces hostilités 
flagrantes et campagnes viles”.
“Notre organisation qui fait sienne la 
défense de l’Islam, des musulmans 
et de tout ce qui est sacré pour eux 
dans les quatre coins du monde, est 
appelée, aujourd’hui plus que jamais, 
à se mobiliser et conjuguer les efforts 
afin de riposter aux ennemis du 
vivre-ensemble, de la tolérance et du 
dialogue qui ne cessent de profaner 
un livre dont l’essence est faite du 
vivre-ensemble, de tolérance et de 
dialogue”.
Le ministre des Affaires étrangères 
n’a pas omis, par la même, de 
présenter ces condoléances les plus 
sincères à la République islamique 
du Pakistan, suite à l’attentat 
terroriste perpétré sur son sol, 
ajoutant que “nous partageons avec 
les frères pakistanais leur peine et 
leur douleur”.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-
major de l’Armée nationale 

populaire (ANP), a entamé, ce lundi, 
une visite officielle en Fédération de 
Russie, à l’invitation du Général 
d’Armée Choigou Serguei, ministre 
de la Défense de la Fédération de 
Russie, indique le ministère de la 
Défense nationale (MDN) dans un 
communiqué.
“Sur invitation de Monsieur 
le Général d’Armée Choigou 
Serguei, ministre de la Défense 
de la Fédération de Russie, 
Monsieur le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-major 
de l’Armée nationale populaire, 
entame une visite officielle, à partir 
d’aujourd’hui lundi 31 juillet 2023, 
en Fédération de Russie”, précise la 
même source.
Cette visite qui s’inscrit dans le cadre 
du “renforcement de la coopération 
entre l’Armée nationale populaire et 
les Forces armées russes, permettra 
aux deux parties d’examiner les 
questions d’intérêt commun”, ajoute 
le communiqué.
Le Général d’Armée a été reçu à 
l’aéroport de Moscou par le Général 
d’Armée Alexander Fomine, 
Vice-ministre de la Défense de la 

Fédération de Russie, et Dimitri 
Chugaev, Directeur du Service 
fédéral de Coopération militaire et 
technique de la Fédération de Russie 
où le Chef d’Etat-major de l’Armée 
nationale populaire a eu un accueil 
officiel, aux cotés du Vice-ministre 
de la Défense de la Fédération de 
Russie.
Les deux responsables ont écouté les 
hymnes nationaux de l’Algérie et de 
la Russie avant de suivre un défilé 
militaire exécuté par des unités de 
l’Armée russe.
Le Général d’Armée a eu une 
rencontre au salon d’honneur de 
l’aéroport avec le Général d’Armée 
Alexander Fomine, Vice-ministre 
de la Défense de la Fédération 
de Russie, et Dimitri Chugaev, 
Directeur du Service fédéral de 
Coopération militaire et technique 
de la Fédération de Russie, en 
présence de l’ambassadeur d’Algérie 
en Russie, conclut le communiqué.
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Mouvement dans les rangs des directeurs centraux 
et des chefs de Sûreté de wilaya

incendies de forêts :
Début immédiat de l’indemnisation des victimes

Le président de la 
République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a 

ordonné d’opérer un mouvement 
dans le corps de la Sûreté 
nationale qui a concerné quatre 
(4) directeurs centraux et 24 
chefs de Sûreté de wilaya, a 
indiqué lundi un communiqué de 
la Direction générale de la Sûreté 
nationale (DGSN).
“Le mouvement, qui intervient 
sur proposition du directeur 
général de la Sûreté nationale 
et avec l’accord du ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire”, s’inscrit dans le cadre 
du “plan d’action de la DGSN, 
qui repose sur une évaluation 
globale des activités des services 
sur une période de trois (3) ans, 
en vue d’insuffler une nouvelle 
dynamique dans les rangs des 
responsables de ces services à 
tous les niveaux”.
Dans ce cadre, 11 chefs de Sûreté 
de wilaya adjoints ont été promus 
chefs de Sûreté de wilaya et six 
(6) chefs de Sûreté de wilaya 
du sud ont été nommés chefs de 
Sûreté de wilaya du nord.

Au niveau central :
- Le contrôleur général de police 

Nouioua Badis est nommé 
directeur général de la sécurité 
publique.
- Le contrôleur de police Hassaine 
Mohamed est nommé directeur 
de la Police générale.
- Le contrôleur de police Fezaa 
Abdelkrim est nommé directeur 
des renseignements généraux.
- Le contrôleur de police Hassan 
Sidhoum est nommé chef du 
service central de répression du 
crime.
- Le commissaire divisionnaire 
Nait El-Hocine Ahmed est 
nommé directeur d’études au 
cabinet de la DGSN.

Au niveau des wilayas :
 - Le contrôleur de police Zaber 
Abdelouahab est nommé chef de 
Sûreté de wilaya d’Alger.
- Le contrôleur de police Mehailia 
Mouloud est nommé chef de 
Sûreté de wilaya d’Annaba.
- Le contrôleur de police Bouralia 
M’hamed est nommé chef de 
Sûreté de wilaya de Tiaret.
- Le contrôleur de police 
Rahmoune Mohamed est nommé 
chef de Sûreté de wilaya de 
Guelma.
- Le contrôleur de police 
Bouchneb Abderrahmane est 
nommé chef de Sûreté de wilaya 

de Mostaganem.
- Le Commissaire divisionnaire 
Djerdir Keddour est nommé chef 
de Sûreté de wilaya de Souk 
Ahras.
- Le Commissaire divisionnaire 
Meziani Abderrazak est nommé 
chef de Sûreté de wilaya de 
M’sila.
- Le Commissaire divisionnaire 
Laânani Djamel-Eddine est 
nommé chef de Sûreté de wilaya 
de Djelfa.
- Le Commissaire divisionnaire 
Zerg El-Ein Hakim est nommé 
chef de Sûreté de wilaya de 
Boumerdes.
- Le Commissaire divisionnaire 
Hamidi Moussa est nommé chef 

de Sûreté de wilaya de Mascara.
- Le Commissaire divisionnaire 
Bellounis Abdelouahab est 
nommé chef de Sûreté de wilaya 
de Laghouat.
- Le Commissaire divisionnaire 
Djebaili Mohamed est nommé 
chef de Sûreté de wilaya d’Oum 
El-Bouaghi.
- Le Commissaire divisionnaire 
Allalou Mourad est nommé chef 
de Sûreté de wilaya de Blida.
- Le Commissaire divisionnaire 
Benamira Toufik est nommé chef 
de Sûreté de wilaya de Sétif.
- Le Commissaire divisionnaire 
Chikh Boukal Djamel est nommé 
chef de Sûreté de wilaya d’In 
Salah.

- Le Commissaire divisionnaire 
Bouknadel Mohamed est nommé 
chef de Sûreté de wilaya de 
Timimoune.
- Le Commissaire divisionnaire 
Boudersa Mourad est nommé 
chef de Sûreté de wilaya d’Ain 
Defla.
- Le Commissaire divisionnaire 
Rezzak-Habla Abdelghani est 
nommé chef de Sûreté de wilaya 
de Bordj Badji Mokhtar.
- Le Commissaire divisionnaire 
Foudil Abdelhamid est nommé 
chef de Sûreté de wilaya de 
Khenchela.
- Le Commissaire divisionnaire 
Benyezar Rabah est nommé 
chef de Sûreté de wilaya d’In 
Guezzam.
- Le Commissaire divisionnaire 
Ben Ouis Abdennour est nommé 
chef de Sûreté de wilaya de 
Naâma.
- Le Commissaire divisionnaire 
Bensafia Hakim est nommé chef 
de Sûreté de wilaya de Biskra.
- Le Commissaire divisionnaire 
Gouassem Farid est nommé chef 
de Sûreté de wilaya d’El Meniaa.
- Le Commissaire divisionnaire 
Saidi Ilyes est nommé chef de 
Sûreté de wilaya d’Adrar.

Le ministre de l’Intérieur, 
des Collectivités locales 
et de l’Aménagement 

du territoire, Brahim Merad, a 
annoncé, mardi à El Tarf, le début 
“immédiat” de l’indemnisation 
des victimes des incendies de 
forêt qui ont récemment affecté 
certaines wilayas du pays.
Le ministre a précisé, dans 
une déclaration à la presse, à 
l’occasion de la présentation 
des condoléances, au nom du 
président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 

nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, à la famille du martyr 
du devoir national, le sergent-
chef Fethi Derras, à El Kala 
dans la wilaya d’El Tarf, que 
“l’indemnisation sera versée 
immédiatement à chacun des 
citoyens ayant subi des pertes, 
vu l’achèvement hier (lundi) 
des opérations de recensement 
des victimes menées par les 
commissions communales et de 
wilayas installées à cet effet”.
M. Merad, qui était accompagné 
de la ministre de la Solidarité 
nationale, de la Famille et de la 

Condition de la femme, Mme 
Kaoutar Krikou, a souligné que 
cette indemnisation “concrétise 
les engagements du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, d’indemniser 
sans tarder les victimes des 
incendies dans les wilayas où 
les commissions en charge du 
recensement et de l’évaluation 
des pertes ont achevé leur 
travail”.
Le ministre de l’Intérieur a 
affirmé que les interventions 
rapides des éléments de la 
protection civile, des agents 

des conservations des forêts 
et des éléments de l’Armée 
nationale populaire ont “permis 
de circonscrire et de maîtriser 
les incendies et de freiner leur 
propagation”.
Il a également salué la 
“contribution des citoyens et 
de la société civile dans les 
opérations d’extinction des 
feux, en apportant une aide 
précieuse dans l’évacuation 
des familles prises au piège par 
les incendies et en sauvant de 
nombreuses vies”.
La ministre de la Solidarité 

nationale, de la Famille et de la 
Condition de la femme a noté, 
de son côté, que les opérations 
“se poursuivent pour soutenir et 
accompagner toutes les familles 
touchées par les incendies qui 
ont récemment touché plusieurs 
wilayas du pays”.
Les deux ministres devaient 
ensuite se diriger vers les 
wilayas de Mila et de Sétif pour 
présenter les condoléances aux 
familles de deux autres éléments 
de l’Armée nationale populaire, 
victimes des incendies.
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iNSCriPTiONS UNiVerSiTAireS:
71% des nouveaux bacheliers orientés selon leurs trois premiers choix

Prés de 71 % des nouveaux 
bacheliers ayant effectué 
leurs prés-inscriptions, 

ont été orientés selon leurs 
trois premiers choix, a indiqué 
mardi à Alger, le ministre de 
l’Enseignement supérieur et de 
la Recherche scientifique, Kamel 
Baddari.
Dans une conférence de presse 
consacrée aux résultats de 
l’opération d’orientation des 
nouveaux bacheliers (session 
2023), M. Baddari a annoncé 
l’ouverture de la plateforme 
d’orientation des nouveaux 
étudiants, précisant que le taux des 
inscrits ayant obtenu leur premier 
choix s’élève à 38,57%, tandis que 
18,20% ont obtenu leur 2e choix et 
13,93 % leur 3e choix. 
Quant aux bacheliers non orientés, 
leur nombre s’élève à plus de 5.000, 
un chiffre qualifié de “minime” 
par le ministre, par rapport 
aux années passées, annonçant 

l’ouverture d’une plateforme pour 
l’introduction d’une nouvelle fiche 
de vœux, entre les 6 et 8 août.
Le ministre a, d’autre part, indiqué 
que les moyennes élevées obtenues 
au Bac (session 2023), notamment 
avec mentions “excellent, très bien 
et bien”, ont incité ses services à 
revoir à la hausse le nombre des 
places pédagogiques, notamment 
dans les filières de médecine, les 
écoles supérieures et les spécialités 
à inscription nationale.
Ces inscriptions, ajoute le ministre, 
ont vu une hausse du nombre des 
étudiants orientés dans le domaine 
des sciences et technologies, où 
le plus haut taux a été enregistré 

(53,04 %), ainsi qu’un taux de 35,54 
%dans le domaine des sciences 
humaines et sociales et un taux 
de 11,87 % dans le domaine des 
sciences économiques, de gestion 
et des sciences commerciales.
Quant à la répartition des 
nouveaux bacheliers selon les 
grands domaines de formation, les 
inscriptions en licence ont atteint 
un taux de 70,01 %, outre un 
taux de 7,55 % dans les sciences 
médicales. Quant à la formation de 
base (écoles supérieures), le taux 
des inscrits s’élève à 4,33 %, outre 
un taux de 2,60% d’inscrits dans 
les Ecoles normales supérieures 
(ENS) des enseignants.
En ce qui concerne les spécialités 
à inscription nationale, M. Baddari 
a précisé que les moyennes 
minimales exigées pour s`inscrire 
dans les écoles supérieures ainsi 
que dans les sciences médicales 
ont connu une hausse, la moyenne 
minimale exigée pour la filière 

de médecine étant cette année de 
16.52 pour la filière des sciences 
expérimentales, et 17 pour la filière 
des mathématiques, tandis que la 
moyenne minimale fixée pour la 
filière de maths-techniques est de 
17.34.
Quant à la pharmacie, la moyenne 
minimale d’accès est de 15.94 
pour la filière des sciences 
expérimentales, de 16.41 pour les 
mathématiques et de 16.75 pour le 
bac maths-techniques.
La moyenne d’accès à l’école 
supérieure d’informatique est de 
18.11, et 17.79 pour accéder à 
l’école supérieure de l’intelligence 
artificielle (Sidi Abdallah).
Les nouvelles formations ont 
été également choisies par les 
étudiants. La tutelle a créé 14 
nouveaux points au niveau de 
14 cités universitaire sous forme 
d’annexes, où 1184 se sont inscrits 
à la formation à distance au niveau 
de 12 universités pilotes et 246 

inscrits en double diplôme au 
niveau de 6 universités dans un 
premier temps.
S’agissant de l’objectif de 
former 50000 ingénieurs dans 
les spécialités de l’informatique 
pendant 3 ans, le ministre a déclaré 
que 28810 étudiants se sont inscrits 
pour la rentrée prochaine, contre 
22106 étudiants lors de l’année 
précédente.
Après avoir dévoilé les résultats 
de l’orientation des nouveaux 
bacheliers, les inscriptions 
définitives à distance se dérouleront 
du 5 au 10 août en cours. Les 
entretiens au niveau des écoles 
supérieures des enseignants sont 
prévus du 2 au 6 août.
Concernant les œuvres 
universitaires, les inscriptions se 
dérouleront du 19 au 28 août.
Les opérations d’inscription seront 
clôturés par les transferts prévus 
entre le 29 août et le 1er septembre.

STArTUDe DZ:

3 porteurs de projets primés 
au concours national “un 

étudiant-une start-up”

Alger: lancement d’une caravane de 
solidarité au profit des sinistrés des feux 

de forêt dans la wilaya de Bouira

Accidents de la route: 51 morts 
et 1898 blessés en une semaine

Trois porteurs de projet 
ont été primés, samedi 
à Alger, lors de la 

cérémonie de clôture de la 
première édition du concours 
national “un étudiant-une start-
up” (Startude DZ).
Sur les 50 porteurs de projets 
innovants représentant 15 
universités, 3 étudiants ont été 
primés lors de la cérémonie de 
clôture organisée par la Faculté 
des Sciences de l’information 
et de la communication (de 
l’Université d’Alger 3, à 
l’initiative de l’Organisation 
nationale des étudiants libres 
(ONEL).
Le premier Prix a été remporté 
par l’Université de Skikda pour 
son projet “Gasoil 21”, suivi par 
l’Université de M’sila avec un 
projet d’application médicale 
pour le suivi sanitaire des 
femmes enceintes, tandis que 
la troisième place est revenue à 
l’Université de Béchar pour son 
projet dédié à la valorisation des 
déchets.
A cette occasion, le représentant 
du ministère de l’Enseignement 
supérieur, Said Saghour, a 
affirmé que cette initiative 
“s’inscrit dans le cadre de la 
participation des organisations 
estudiantines au développement 
de l’Université et la mise en 
valeur des talents des étudiants 
algériens au sein des différentes 
universités du pays”.
De son côté, le chef de cabinet 
au ministère des Moudjahidine 
et des Ayants-droit, Hamid 

Boucharef, a estimé que le 
rôle des incubateurs au niveau 
des universités “consiste 
essentiellement à mettre en 
avant les idées novatrices des 
jeunes”, tout en les appelant 
à suivre le cursus scientifique 
et technologique, à renoncer à 
la méthodologie classique et à 
opter pour l’innovation.
Présent à cette cérémonie, le 
président du Conseil supérieur 
de la jeunesse (CSJ), Mustapha 
Hidaoui, a fait remarquer que ce 
concours “traduit les nouvelles 
orientations de l’Algérie 
nouvelle qui encourage le 
recours à l’élément humain 
dans le transfert scientifique 
et technologique”, soulignant 
que “la promotion de l’esprit 
entrepreneurial chez les 
étudiants est l’une des mesures 
audacieuses prises par le 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune”.
Par ailleurs, les participants 
à cette rencontre ont relevé 
l’importance de “redonner 
confiance aux jeunes à travers les 
différentes universités du pays”, 
plaidant pour “la conjugaison 
des efforts pour permettre 
aux jeunes de contribuer à la 
création de la richesse”.

Une caravane de 
solidarité s’est 
ébranlée, mardi 

depuis Alger, vers la wilaya de 
Bouira, au profit des familles 
sinistrées suite aux feux de 
forêt enregistrés fin juillet, 
dans nombre de wilayas, à 
l’initiative de l’Assemblée 
populaire de wilaya (APW) 
d’Alger et en coordination 
avec le Collectif de la société 
civile d’Alger.
La présidente de l’APW 
d’Alger, Nadjiba Djilali a 

donné le coup d’envoi de la 
caravane, deuxième du genre 
après celle lancée vers la 
wilaya de Bejaïa.
La caravane est constituée 
d’aides sous forme de denrées 
alimentaires et de literies 

pour les familles résidant 
à Lakhdaria, région la plus 
touchée par les incendies 
qui ont affecté la wilaya de 
Bouira, a-t-elle précisé.
La même responsable 
a, en outre, affirmé que 
parallèlement aux aides 
humanitaires, des campagnes 
de sensibilisation seront 
organisées, cette semaine, 
à travers ces régions, sur la 
lutte contre les feux de forêts 
et les moyens de limiter leurs 
dangers.

Cinquante et une (51) 
personnes ont trouvé 
la mort et 1898 autres 

ont été blessées dans 1358 
accidents de la circulation 
survenus durant la période 
du 23 au 29 juillet, à travers 
le territoire national, indique 
mardi, un bilan hebdomadaire 
de la Protection civile.
Le bilan le plus lourd a été 
enregistré dans la wilaya de 
Sidi Bel Abbes avec cinq 
(05) personnes décédées sur 
les lieux des drames et 48 
autres blessées, suite à 23 
accidents de la route, précise 
la même source.
Par ailleurs, les éléments 
de la Protection civile ont 
effectué 3662 interventions 

pour l’extinction de 
2430 incendies, urbains, 
industriels et autres, dont 
les plus importants ont 
été enregistrés au niveau 
des wilayas d’Alger (397 
incendies), Blida (185) et 
Annaba (131).

Enfin, 6470 autres 
interventions diverses ont été 
effectuées, durant la même 
période, pour le sauvetage de 
469 personnes en situation 
de danger et l’exécution de 
5691 opérations d’assistance, 
conclut le communiqué.
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investissement : 
Le nombre de projets enregistrés s’élève à près de 3.000

M. Benabderrahmane préside l’installation du Conseil 
national consultatif de promotion des exportations

Le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane 
a présidé, lundi à Alger, 

la cérémonie d’installation du 
Conseil national consultatif de 
promotion des exportations, 
chargé de la définition, de la 
régulation et de l’évaluation de la 
Stratégie nationale en matière de 
promotion des exportations.
La cérémonie d’installation s’est 
déroulée en présence de plusieurs 
membres du Gouvernement 
et du président du Conseil 
national économique, social 
et environnemental (CNESE), 
Bouchenak Khelladi Sidi 
Mohammed.
Dans son allocution à cette 
occasion, le Premier ministre a 
affirmé que cet organe consultatif 
constituait “un mécanisme 
institutionnel de haut niveau”, qui 
représente une “station charnière, 
reflétant la cadence effrénée que 
le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a voulu 
donner aux efforts déployés à 
même de relever le défi de la 
promotion des exportations hors 
hydrocarbures, l’un des grands 
chantiers de la profonde réforme 
de l’économie nationale, qu’il 
s’est engagé à réaliser dans son 
programme”.
Pour M. Benabderrahmane, ces 
efforts ont permis d’enregistrer, 
ces trois dernières années, des 
résultats “brillants” en termes 
de valeur des exportations hors 
hydrocarbures, en dépit de la 
crise sanitaire mondiale qui a 
largement perturbé l’activité 
économique mondiale et créé 
d’importantes perturbations 
dans les chaînes de valeur et 
d’approvisionnement ainsi que 
sur les marchés mondiaux, 
notamment sur les marchés des 

matières premières de large 
consommation.
Ces exploits économiques sont 
accompagnés par le retour en 
force de l’Algérie sur la scène 
diplomatique, des exploits qui 
s’inscrivent dans le cadre de la 
démarche de l’Algérie visant à 
reprendre la place qui lui sied 
dans le concert des nations, sa 
place naturelle parmi les grands 
pays, grâce à son emplacement 
stratégique comme portail reliant 
l’Europe à l’Afrique, et à ses 
ressources naturelles et richesses 
humaines importantes, a affirmé 
M. Benabderrahmane.
L’installation du Conseil 
intervient en application des 
instructions du Président 
Tebboune qu’il a données alors 
qu’il présidait les activités de 
la 1ère édition de “la Médaille 
d’honneur de l’exportateur”, le 
11 juillet courant.
Il a affirmé également que 
l’installation de ce Conseil 
est “une nouvelle pierre qui 
s’ajoute au processus national 
de développement”, relevant 
que ce Conseil constituera un 
cadre institutionnel regroupant 
tous les acteurs de l’exportation, 
des secteurs ministériels, 

d’établissements, d’organismes, 
de représentants de différentes 
Chambres, d’associations 
professionnelles et d’associations 
d’exportateurs de différentes 
filières.
Sa composition reflète l’approche 
participative adoptée par les 
pouvoirs publics dans la gestion 
économique, et les futures 
perspectives visées par le pays en 
matière d’exportation, a indiqué 
le Premier ministre.
Cela se concrétisera par l’accès 
intégral aux marchés africains 
et aux autres marchés qui 
garantissent  les chances de 
succès aux producteurs et au 
produit national, d’une part, et le 
développement de la participation 
de l’économie de la connaissance, 
notamment à travers les start-
up algériennes qui ont montré 
de grandes capacités en matière 
d’innovation et de compétitivité, 
d’autre part.
Passant en revue les missions 
confiées à cet organe consultatif, 
le Premier ministre a précisé qu’il 
était chargé principalement de la 
détermination et de l’évaluation 
de la stratégie nationale en 
matière d’exportation, ainsi que la 
supervision de sa concrétisation.

Le Conseil propose les dispositions 
législatives, réglementaires et 
institutionnelles pour faciliter 
l’acte d’exporter, élargir le 
domaine des exportations hors 
hydrocarbures, faciliter l’accès 
au marché national et aux 
marchés extérieurs, renforcer 
la compétitive, examiner les 
dispositions incitatives pour 
soutenir les exportateurs, et lever 
les obstacles que les exportateurs 
locaux peuvent rencontrer.
L’organe est chargé également, 
ajoute M. Benabderrahmane, 
“de suivre le bilan des activités 
des zones libres et prendre toutes 
les mesures, à même de lever 
les obstacles qui se posent à 
l’opération d’exportation dans 
ces zones”.
Afin de mener à bien ces 
missions et réaliser “l’efficacité 
requise”, le Conseil sera doté 
“d’une plateforme numérique 
des exportateurs”, mise à la 
disposition des exportateurs et de 
tous les partenaires, a fait savoir le 
Premier ministre ajoutant que la 
plateforme sera, en outre, dédiée 
aux préoccupations et doléances 
liées à l’acte d’exporter, au 
traitement et à la prise en charge 
“rapide, voire immédiate” de 
ces préoccupations et doléances 
formulées par les organes et les 
institutions.
Evoquant les mesures prises 
pour l’accompagnement, 
l’encouragement des 
exportateurs, la promotion des 
exportations notamment dans les 
filières hors hydrocarbures et la 
promotion du produit local, M. 
Benabderrahmane a souligné que 
le Gouvernement s’employait, 
en application des instructions 
du Président de la République, 
à finaliser l’ouverture des 

annexes de l’Agence algérienne 
de promotion du commerce 
extérieur “ALGEX” dans nombre 
de pays africains.
Il a relevé, dans le même 
sillage, les mesures fiscales et 
douanières prises par l’Etat dont 
l’exonération de l’impôt sur le 
revenu global (IRG), de l’impôt 
sur les bénéfices des sociétés 
(IBS) et de la taxe sur l’activité 
professionnelle (TAP).
Les exportateurs jouissent de 
plusieurs avantages douaniers 
dont le couloir vert et la priorité 
en matière de traitement de leurs 
transactions, a-t-il mis en avant.
Pour le Premier ministre, le 
succès des missions du Conseil 
dépendra du “du rôle efficace 
des partenaires représentés 
massivement en tant que membres 
à part entière, notamment les 
représentants des associations 
d’exportateurs, les associations 
interprofessionnelles et les 
présidents de chambres 
nationales des différentes filières 
économiques, en termes de 
transmission des préoccupations 
des exportateurs et de 
contribution à la cristallisation 
des propositions et des mesures 
pratiques et rapides pour les 
prendre en charge”.
“L’étape que nous amorçons, à 
savoir celle de l’actualisation 
de la stratégie nationale 
d’exportation, offre l’opportunité 
idoine pour que le Conseil mette 
en place la plateforme et les 
conditions nécessaires à l’atteinte 
des objectifs stratégiques 
tracés par le Président de la 
République concernant le 
maintien de la dynamique 
croissante des exportations hors-
hydrocarbures”, a conclu le 
Premier ministre.

Le nombre de projets 
d’investissement 
enregistrés au 20 juillet 

en cours, s’élève à près de 
3.000, d’un coût global de 1.694 
milliards de dinars, a indiqué 
lundi le Premier ministre, M. 
Aïmene Benabderrahmane.
Dans son allocution lors de la 
cérémonie d’installation du 
Conseil national consultatif de 
promotion des exportations, 
le Premier ministre a précisé 
que le nombre de projets 
d’investissement enregistrés, 
répondant à toutes les conditions 
et incitations au 20 juillet 2023, a 
atteint 2.984 projets, dont 2.923 
locaux et 21 projets avec des 
partenariats étrangers, à même de 
créer plus de 76.300 emplois.
M.Benabderrahmane a affirmé 
que ces chiffres témoignaient 
de l’efficacité de l’approche 

adoptée pour réformer le système 
national dans le domaine de 
l’investissement et éliminer tous 
les obstacles et les déséquilibres 
à travers la promulgation de la 
nouvelle loi sur l’investissement 
le 24 juillet 2022 et tous ses textes 
d’application, avec l’installation 
immédiate de l’Agence 
algérienne de promotion de 
l’investissement et son entrée en 
activité.
Il a jouté que “les prémices 
de la pertinence du travail de 
l’Agence se font déjà ressentir”, 
notamment en matière de 
libération de l’investissement, 
d’accompagnement des 
investisseurs et d’attractivité 
des investissements étrangers, 
des réformes qui seront 
complétées par l’adoption des 
autres textes législatifs relatifs 
notamment au foncier industriel, 

à même de réguler le foncier et 
l’aménager pour la domiciliation 
des investissements, avec le 
renforcement de la protection 
légale du foncier, tous types 
confondus.
La concrétisation de ces réformes 
s’inscrit dans une approche 
globale pour mettre au point un 
nouveau modèle économique 
basé sur la diversification de la 
croissance et sur l’économie de 
la connaissance, qui englobe 
plusieurs thèmes à même 
d’améliorer le climat des affaires 
et de l’investissement.
Dans ce cadre, le Premier ministre 
a mis en avant une panoplie de 
procédures prises en matière de 
réformes bancaires et financières, 
notamment à travers la facilitation 
de l’opération de financement de 
l’économie et la diversification 
des offres de financement, ainsi 

que la généralisation des moyens 
modernes de paiement, la 
création de banques spécialisées 
et la garantie du soutien et de 
l’accompagnement financier par 
les banques aux investisseurs et 
aux établissements créateurs de 
richesse et d’emplois.
A cet égard, il a révélé que le 

financement de l’économie 
nationale par les banques, 
notamment celles du secteur 
public, a atteint un taux “sans 
précédant”, grâce aux “nouveaux 
mécanismes de financement 
appliqués par les banques, et 
grâce à la rapidité du traitement 
des dossiers de prêts”.



Mercredi 02 Août 2023

06 Régions SeybouSe Times

ANNABA / DgSN

Mehailia Mouloud, nouveau chef de sûreté d’Annaba 

ANNABA / PrOJeT De LA grANDe MOSQUÉe D’eL BOUNi

Lancement d'un appel d'offres pour le choix d’un bureau 
d'études

Le commissaire 
divisionnaire Mehailia 
Mouloud est  nommé chef 

de sûreté de wilaya d’Annaba. 
Le nouveau chef de la sûreté de 
la wilaya a déjà occupé le poste 
de chef de sûreté de plusieurs 
wilayas, notamment Boumerdes. 
Rappelons que le Président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a décidé d'opérer un 
mouvement dans le corps de la 
Sûreté nationale qui a concerné 
quatre (4) directeurs centraux et 
24 chefs de Sûreté de wilaya.
"Le mouvement, qui intervient 
sur proposition du directeur 
général de la Sûreté nationale 

et avec l'accord du ministre de 
l'Intérieur, des Collectivités 
locales et de l'Aménagement du 
territoire", s'inscrit dans le cadre 
du "plan d'action de la DGSN, 
qui repose sur une évaluation 
globale des activités des services 
sur une période de trois (3) ans, 
en vue d'insuffler une nouvelle 
dynamique dans les rangs des 
responsables de ces services à 
tous les niveaux".
Dans ce cadre, "11 chefs-djoints 
de Sûreté de wilaya ont été 
promus chefs de Sûreté de wilaya 
et six (6) chefs de Sûreté de wilaya 
du sud ont été nommés chefs de 
Sûreté de wilaya du nord", selon 
le communiqué parvenu à notre 
rédaction.

La Direction de 
l'Equipement public de la 
Wilaya d'Annaba a entamé 

des démarches pour la réalisation 
et le suivi du projet de la grande  
mosquée d’El Bouni, par le 
lancement d’un appel d'offres en 
vue de procéder à la sélection 
d’un bureau d'études chargé de 
supervisera l'étude et le suivi de 
la réalisation de ce projet. La date 
du 07 août a été fixée comme date 
limite d'ouverture des plis.
Selon des responsables, la 
Direction de l'équipement public, 
aura pour mission de gérer le 
projet de la mosquée, qui pourra  
accueillir environ 12.000 fidèles. 
Les procédures de réétude et de 

réévaluation ont été entamées en 
raison du manque de fiabilité de 
l'ancienne évaluation au regard 
de l'évolution actuelle du coût de 
réalisation, des matériaux utilisés 
et divers  aspects techniques. 
Signalons que la première étude 
établie il y a de cela 22 années, 
a nécessité une mise à jour pour 
relancer la réalisation de ce projet.
Annaba a eu recours à l'attribution 
du projet du fait qu’elle dispose de 
capacités humaines suffisantes et 
de moyens techniques permettant 
de le réaliser, comme  ce fut le cas 
des stades du 19 mai et ‘’Colonel 
Chabou’’. La supervision du 
projet de la mosquée a été retirée 
de la compétence de la Direction 
de la DUAC. Dans le cadre du 

financement de ce projet, Il est 
envisagé l’obtention  d'un soutien 
financier supplémentaire de la part 
du ministère des Finances, après 
réévaluation et mise à jour de 
l'étude, une rallonge qui viendra 
s’ajouter à l'enveloppe financière 
initiale que le gouvernement avait 
accordée, il y a des mois, estimée 
à 100 milliards de centimes, 
comme première subvention dans 
le cadre de la reprise du projet 
de la mosquée,   après son dégel. 
Le champ de financement sera 
également ouvert aux dons des 
industriels et des bienfaiteurs 
pour le compléter.
La levée du gel et le réexamen 
complet de cette méga 
infrastructure  sont intervenus 

après 22 ans. La mise en arrêt du 
projet est liée à plusieurs raisons 
en rapport avec le coût élevé et 
le manque de fonds, en plus du 
relief rocailleux du terrain.
Certaines annexes de la mosquée 
ont également été achevées, dont 
le bâtiment administratif, qui a 
été transformé provisoirement en 
salle de prière à la demande  des 
fidèles du nouveau pôle urbain de 
boukhadra 3, qui ont obtenu une 
autorisation  pour organiser les 
prêches du vendredi et les fêtes 
religieuses,  telle qu’indiqué par 
la même source. Cette initiative  
s’inscrit dans le cadre de la 
stimulation par l’état du tourisme 
religieux, et dans le but d'activer 
les initiatives des mémorisateurs 

du Saint Coran.
Le projet constitue à la fois un 
repère culturel et un édifice 
religieux, il s'étend sur une 
superficie de 7 hectares, et peut 
accueillir environ 12.000 fidèles, 
en plus d'une maison de fatwa, 
une école coranique, une salle 
de conférence d'une capacité de 
2.000 places, une bibliothèque 
et un espace commercial. 
Il comprend également de 
nombreuses installations vitales 
telles que le minaret, qui atteint 
une hauteur de mètres 70. Et 
un mihrab d'une hauteur de 
mètres 11, en plus du bâtiment 
administratif et fonctionnel des 
résidences, d'un parking sur une 
superficie de 1220 m².

S.F/

S.F



Il ne se passe pas un jour sans 
qu’un citoyen ne fasse les frais 
de l’insécurité qui prévaut  dans 

certains quartiers assez fréquentés 
et même sur les plages. En effet, les 
malfrats visent souvent le centre-
ville   qui grouille de monde pour 
agir et également sur les plages 
ciblant les visiteurs et touristes. 
Ils activent en groupes et 
commettent leurs forfaits, 
tranquillement en l’absence 
de sécurité et sous le regard 
passif des autres passagers qui 
préfèrent s’éloigner des lieux 
pour éviter d’être mêlés ou cités 
comme témoins. Plusieurs cas 
d’embêtement, d’agressions et 
de vols sont, en effet, souvent 
enregistrés dans plusieurs quartier 
ou des stations de bus. L’absence 
de sécurité est ainsi décriée 
par les concernés qui déplorent 

l’inefficacité des dispositifs mis 
en place pour assurer leur sécurité. 
«J’ai été victime du vol de mon 
téléphone juste au rond-point d’El 
Hattab », déclare une jeune fille. 
Un autre homme a été victime 
aussi d’un vol de son portable et de 
ses papiers. Malgré les multiples 
constatations faites par tous les 
corps des services de sécurité intra 
et extra muros, la sécurité semble 
connaître peu d’amélioration. En 
effet, rien ne semble arrêter les 
malfrats, de nuit comme de jour. 
La situation risque de s’aggraver 
et le nombre des victimes des 
agressions ne cesse d’augmenter», 
rouspètent plusieurs  citoyens 
interrogés sur le sujet. Les cris 
de détresse émanant de cette 
communauté reflètent la situation 
de dégradation à laquelle fait face 
aujourd’hui  Annaba en générale.

Le comité national chargé 
de l’organisation des 
festivités du nouvel an 

amazigh Yennayer 2974  et de la 
4e édition du Prix du président 
de la République de la littérature 
et la langue amazighes, a été 
installé mardi à Alger.
Le Secrétaire général du Haut 
commissariat à l’amazighité 
(HCA), M. Si El-Hachemi 
Assad, a expliqué dans un 
point de presse que ce comité 
intersectoriel a pour mission de 
préparer les festivités officielles 
célébrant le nouvel an amazigh, 
fêté le 12 janvier de chaque 
année, à travers un programme 
culturel et scientifique, associant 
plusieurs départements 
ministériels et institutions 
publiques.
Déclinant les grandes lignes 
du programme des festivités 
officielles de Yennayer et la 
remise du Prix du président de la 
République, M. Assad a souligné 
que les préparatifs sont entamés 
à compter d’aujourd’hui pour 
aboutir, au terme de quatre mois, 
à l’élaboration d’un programme 
qui devra être à la hauteur de cet 
évènement.
Le projet du programme prévoit, 
a-t-il mentionné, des activités 
culturelles et artistiques, 
conférences mettant en valeur la 
langue et la culture amazighes 
en plus d’une exposition 
“Marché de Yennayer” et un 
défilé populaire pour traduire la 

dimension nationale de cette fête 
populaire, consacrée journée 
chômée et payée.
Concernant le Prix du président 
de la République de la littérature 
et la langue amazighes, M. 
Assad a indiqué que le jury de 
cette édition, reconduit pour la 
troisième fois consécutive, sera 
installé jeudi.
Présidé par l’universitaire et 
chercheur en anthropologie 
sociale, Youcef Necib, le jury 
est composé de huit autres 
membres parmi les chercheurs 
et enseignants de la littérature 
et langue amazighes dans les 
universités du pays.
“Conformément au décret 
présidentiel (20-228) portant 
création du Prix du président de 
la République de la littérature 
et la langue amazighes, le 
HCA a décidé de reconduire 
les membres du jury, nommés 
pour une durée de deux ans et 
renouvelable une fois”, a détaillé 
M. Assad.
Pour les candidatures, une 

plateforme numérique “Arraz”, 
accessible sur le site du HCA, 
permet aux candidats de postuler 
à ce prix à partir du 1er août.
Les candidatures doivent être 
soumises par voie électronique 
(www.arraz.amazighite.dz) 
avant le 30 novembre prochain, 
permettant aux postulants 
de consulter les modalités 
d’organisation et les conditions 
de participation.
Créé en 2020 par décret 
présidentiel, le Prix du président 
de la République pour la 
littérature et la langue amazighes 
vise à encourager la recherche, 
la production et la promotion 
de la littérature et la langue 
amazighes.
Il a pour but de récompenser les 
meilleures recherches et œuvres, 
réalisées dans la linguistique, 
la littérature exprimée en 
Tamazight et traduite vers cette 
langue, la recherche dans le 
patrimoine culturel immatériel 
amazigh et la recherche 
scientifique, technologique et le 
numérique.
Organisé et financé par le HCA, 
le prix sera décerné le 12 janvier 
de chaque année à l’occasion 
de la célébration du jour de l’an 
amazigh “Yennayer”.
Les trois premiers lauréats se 
verront attribuer une attestation 
d’appréciation ainsi qu’une 
récompense financière d’un (1) 
million de dinars, 500.000 DA 
et 250.000 DA, respectivement. 
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ANNABA / JUSTiCe

Cinq (5) années de prison ferme pour vols de climatiseurs, 
télévision et 160 millions cts

ANNABA / CriMiNALiTÉ

Retour des pickpockets 
de téléphones

YeNNAYer:

Installation à Alger du comité national 
d’organisation des festivités

Neuf (9) personnes ont comparu, 
avant-hier, au tribunal d’Annaba 
après avoir été arrêtés par les 

services de sécurité pour leur implication 
dans une affaire  d’effraction d’un magasin 
commercial et de vols  d’appareils 
électroménagers ainsi qe d’une importante 
somme d’argent.  Selon notre source, 
les individus ont  volé  des climatiseurs 
portant des enseignes de haute marque, 
des télévisions, en plus d’une importante 
somme d’argent estimée à près de 160 
millions de centimes, entreposés à 
l’intérieur d’un coffre-fort en acier dans 
l’enceinte du magasin. Selon les aveux  
de la victime, le vol a eu lieu la nuit à 
Valsamcort. Les mis en cause ont été 
arrêtés pour  formation d’association de 
personnes malfaisantes dans le but de 
commettre un vol associé pendant la nuit, 
par effraction. L’enquête a révélé que 
le groupe criminel composé de neuf (9) 
personnes dont deux frères et 4 suspects 
issus d’une même famille, les enquêtes ont 
prouvé que le  principal accusé  travaillait 
comme réceptionniste dans  un dortoir 

à proximité du magasin, la tête  du gang  
pour organiser ce vol.
les autorités concernées ont  pris  les 
mesures légales nécessaires en obtenant 
l’autorisation d’exploiter la caméra 
installée au niveau dudit   dortoir  et les 
clips vidéo montrant l’implication du 
réceptionniste dans le délit en profitant de 
l’absence du commerçant la nuit  et  à l’aide 
de deux petits camions conduits par deux 
personnes différentes. Ces derniers   ont pu 
passer à   l’acte. Les services   de police  
ont également suivi leurs traces et tous 
leurs mouvements et ont perquisitionnés 
leurs domiciles. Les malfaiteurs ont été 
ensuite dirigés  au siège de la sécurité afin 
de compléter les enquêtes et d’auditionner 
leurs déclarations, notant qu’un certain 
nombre de membres du gang ont reconnu 
les faits qui leur sont reprochés, ces 
derniers ont été présentés par devant les 
autorités judiciaires, où ils ont comparu par 
devant le procureur et le juge d’instruction 
près le tribunal d’Annaba, au bout de  
leur audience, le verdict est tombé  avec  
5 années de prison ferme et 12 mois de 
sursis.

S.F

S.F
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Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni, a affirmé que toutes 
les mesures ont été prises pour 
assurer la disponibilité des 
différentes fournitures scolaires 
à des prix raisonnables, et 
ce, dans le souci de garantir 
une rentrée scolaire dans les 
meilleures conditions.
Présidant une réunion 
d’évaluation avec les 
producteurs et les importateurs 
des fournitures scolaires au 
siège de l’Agence algérienne 
de promotion du commerce 
extérieur “ALGEX”, qui 
s’est déroulée en présence 
du Directeur général de la 
régulation et de l’organisation 
des marchés au ministère, Sami 
Kolli, M. Zitouni a fait savoir 
que ses services œuvraient à 
“assurer la disponibilité des 
fournitures scolaires à des 
prix raisonnables pour garantir 

une rentrée scolaire dans les 
meilleures conditions”.
En marge de cette rencontre, 
qui s’inscrit dans le cadre des 
préparatifs de la prochaine 
rentrée scolaire, le ministre a 
fait état de “la mobilisation 
de 59 opérateurs locaux 
spécialisés dans la production 
des fournitures scolaires 
au niveau de 17 wilayas, 
outre le recensement de 137 
sociétés ayant importé ces 
produits à un montant qui 
s’élève à 88,6 millions de 
dollars en 2023”, soulignant 
la hausse des importations 
de ces marchandises 
comparativement à 2022 (51 
millions de dollars).
Concernant la 
commercialisation et la 
promotion de ces produits, M. 
Zitouni a fait état du lancement, 
d’ici à la fin du mois d’août, 
de 72 expositions à travers 
58 wilayas, dédiées à la vente 

des fournitures scolaires, en 
sus de 3 grandes expositions 
régionales à Oran, Alger et 
Constantine, soulignant que 
ces expositions constitueront 
“une référence pour les prix 
des fournitures scolaires”.
Par ailleurs, le ministre a 
appelé les producteurs locaux 
de fournitures et d’articles 
scolaires à augmenter le rythme 
de production, et “certains 
importateurs à s’engager dans 
la fabrication locale”, au vu 
de la taille du marché national 
prometteur et des avantages 
offerts par le Gouvernement 
pour l’investissement en dans 
ce domaine.
Répondant à une question 
sur la récente hausse des prix 
des climatiseurs, le ministre a 
affirmé qu’en 2023, le marché 
national a vu l’introduction 
de 782.000 climatiseurs 
contre 400.000 unités en 
2022, et a exclu “le problème 

de disponibilité”, soulignant 
qu’il “s’agit plutôt de certains 
commerçants qui profitent de 
la dernière vague de fortes 
chaleurs qu’a connue le pays 
pour augmenter les prix de 
manière aléatoire”.
Il a, en outre, rappelé que 
ses services prendraient des 
mesures dissuasives à leur 
encontre.
Concernant l’installation, 
lundi, du Conseil national 

consultatif de promotion des 
exportations (CNCPE) par le 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, le ministre 
a indiqué que cet organe 
sera “un espace regroupant 
tous les exportateurs et leur 
permettant de discuter et de 
soulever leurs préoccupations” 
et un outil pour atteindre les 
objectifs nationaux en matière 
d’exportations, notamment 
hors hydrocarbures.

reNTrÉe SCOLAire : 

Zitouni confirme la disponibilité des fournitures 
scolaires à des prix raisonnables

La Société algérienne des 
industries électriques 
et gazières (SAIEG), 

filiale du groupe Sonelgaz, 
envisage de réaliser 15% 
de son chiffre d’affaires à 
l’international d’ici 2026, 
a indiqué son PDG, Youcef 
Defdaf.
“Pour le marché international, 
nous avons l’objectif ambitieux 
de renforcer nos exportations. 
En 2022, nous avons clôturé 
l’exercice avec un taux de 
2% de notre chiffre d’affaires 
réalisé à l’international. Nous 
envisageons augmenter cette 
part de 1 point de pourcentage 
cette année avant d’atteindre 
15% d’ici 2025-2026”, a 
précisé M. Defdaf dans une 
interview à la revue spécialisée 
“Indjazat”.
Soulignant que beaucoup 
de demandes, provenant de 
l’Amérique latine, de l’Asie 
et de l’Afrique, sont en cours 

d’examen, le PDG a mis 
en exergue certains projets 
qui vont contribuer à la 
hausse des exportations de la 
société, notamment celui de 
la fabrication des compteurs 
et le projet de maintenance et 
de fabrication de la pièce de 
rechange.
En plus de l’exportation, “nous 
avons un programme dédié à la 
réduction des importations de 
services, dont la réparation et 
maintenance qui sont assurées 
par une de nos unités”, a-t-il 
ajouté.
Créée en mai 2022 suite à 
un processus de fusion par 
absorption dans le cadre de 
la structuration du groupe 
Sonelgaz, la SAIEG regroupe 
aujourd’hui trois ex-sociétés 
du groupe : Rouiba éclairage, 
spécialisé dans la fabrication 
de matériel d’éclairage public, 
de transport d’électricité et la 
charpente métallique, AMC qui 

est l’unité de fabrication des 
compteurs d’électricité et de 
gaz et des volucompteurs pour 
la distribution de carburants, 
ainsi que MEI spécialisée dans 
la fabrication et la maintenance 
des équipements industriels. 
Depuis peu elle a rajouté à ses 
activités le volet fabrication de 
la pièce de rechange.
Concernant ses résultats 
financiers, SAIEG a réalisé un 
chiffre d’affaires de l’ordre de 
17 milliards DA à l’issue de 
l’exercice 2022, a indiqué son 
PDG, précisant que l’objectif 
de l’actuel exercice “est de 
réaliser un bond de 26% en 
matière de chiffre d’affaires 
et ce, grâce à l’entrée en 
production de la fonderie 
de l’Unité maintenance et 
fabrication de la pièce de 
rechange”.
S’agissant de la fabrication 
des compteurs intelligents, 
M. Defdaf a indiqué qu’il a 

été déjà fabriqué au niveau de 
deux sites pilotes, notant que 
“SAIEG attend actuellement 
la validation du client final qui 
est la Sonelgaz-Distribution 
(ex-SADEG) pour entamer la 
fabrication à grande échelle” 
de ce type de compteur.
Interrogé sur le taux 
d’intégration des produits de 
SAIEG, le même responsable a 
assuré que ce taux varie selon 
les produits. En moyenne, il se 

situe autour de 90% au niveau 
de Rouïba Eclairage, de 55% 
au niveau d’AMC, de 50 à 
60% pour la fabrication de la 
pièce de rechange.
“Nous nous sommes fixé 
l’objectif d’algérianiser 
l’ensemble de nos produits 
à très court terme, soit dans 
un délai de cinq années, et 
d’aller bien au-delà de 85% en 
matière de taux d’intégration”, 
a-t-il fait savoir. 

SONeLgAZ :     

SAIEG envisage de réaliser 15% de son chiffre d’affaires 
à l’international d’ici 2026

La compagnie maritime 
nationale, Algérie 
ferries, semble être en 

pleine réorganisation de son 
planning des traversées depuis 
et vers l’Algérie. Pour rappel, 

elle a précédemment dévoilé 
un nouveau programme pour 
ses voyages prévus entre Alger 
et Alicante en Espagne.
Par ailleurs, la compagnie 
maritime nationale revient 

dans un nouveau communiqué 
pour annoncer de nouveaux 
changements dans son 
programme estival, mais qui 
concerne cette fois l’une de 
ses lignes vers la France.

TrAVerSÉeS SKiKDA – MArSeiLLe :     

Algérie Ferries revoit son programme



CAMEROUN
Après la mort de son leader John Fru Ndi, quel avenir 

pour le parti d’opposition SDF?

Décédé le 12 juin 
dernier et inhumé 
samedi 29 juillet, le 

leader charismatique du Social 
Democratic Front (SDF), John 
Fru Ndi, laisse derrière lui une 
formation dont le poids politique 
a périclité au fil des élections, et 
qui est désormais en proie à des 
dissensions internes. Au point 
que son avenir semble incertain.
Le Social Democratic Front va-
t-il survivre à John Fru Ndi ? 
À peine l’opposant historique 
enseveli dans sa terre natale 
à Baba 2, dans la région du 
Nord-Ouest anglophone, que la 
question du destin du parti dont 
il avait été président durant plus 
de trois décennies refait surface.
La situation est préoccupante et 
l’équation politique complexe. 
Et ce pour plusieurs raisons. 
D’abord, en raison de la stature 
du chairman du SDF. Car le parti 
d’opposition, fondé en mai 1990, 
a été dirigé sans discontinuer 
par John Fru Ndi jusqu’à son 
décès le 12 juin dernier. « Ce 
long leadership a fini par faire 
de cette formation politique 
une association fortement 
patrimonialisée, dans la mesure 
où pendant longtemps, le SDF 
s’est confondu à la figure de son 
leader historique », explique le 
professeur Aristide Menguele 
Menyengue, politologue à 
l’Université de Douala.

« Cet homme a été classé 
deuxième lors de la présidentielle 
du 11 octobre 1992 avec un 
score remarquable de 36% 
alors que le candidat du RDPC 
déclaré vainqueur par la Cour 
suprême a obtenu 39%, rappelle 
le professeur Michel Oyan, 
politologue à l’Université de 
Yaoundé 2-Soa. Ce résultat a 
été rendu possible grâce à sa 
capacité de rassemblement 
à travers l’Union pour le 
changement, une large coalition 
de plusieurs partis d’opposition, 
mais aussi d’organisations de 
la société civile, qu’il a portée 
lors de la compétition politico-
présidentielle de 1992. » Qui 
pour le remplacer ? Telle est la 
question.
Guerre de succession
L’équation de l’après-John 
Fru Ndi se pose d’autant plus 

que le SDF est secoué depuis 
plusieurs mois par une guerre 
de succession. D’un côté, l’aile 
dite « modérée », adoubée 
par Fru Ndi et conduite par le 
député Josuah Osih. Le premier 
vice-président du parti, arrivé 
quatrième à la présidentielle 
d’octobre 2018, a joué un rôle 
majeur dans l’organisation 
des obsèques officielles de 
l’opposant historique, décidées 
par le président de la République 
Paul Biya. On le dit porté vers 
une logique de compromis avec 
le régime en place, à défaut de 
lui être assujetti. En face, une 
composante regroupant une 
trentaine de cadres « historiques 
» du parti, construite autour du 
député Jean-Michel Nintcheu, 
ouvertement critique de Fru Ndi 
et de ses poulains. Revendiquant 
une certaine posture radicale, 

elle se présente comme le « SDF 
originel ».
L’âpreté de ces batailles internes 
et la profondeur des lignes de 
divergence sont telles que le 
bureau exécutif national du SDF 
a dû décider il y a quelques mois 
d’exclure du parti les militants 
regroupés autour de Jean-
Michel Nintcheu. Ceux-ci ont dû 
saisir la justice pour contester, 
entre autres, la régularité des 
mécanismes disciplinaires 
activés. La procédure est toujours 
en cours, mais la situation 
apparaît dommageable pour le 
parti. « L’enjeu de la survie du 
SDF va contribuer à sécréter 
des tendances qu’il faudra 
habilement gérer pour éviter 
que celles-ci compromettent 
irréversiblement la vie de cette 
formation politique », prévient 
Aristide Menguele.
Selon le politiste Stéphane Akoa, 
chercheur à la Fondation Paul 
Ango Ela, le SDF doit répondre à 
deux défis. Le premier : inverser 
sa « tendance baissière » dans le 
paysage politique camerounais. 
Le second : faire oublier John 
Fru Ndi en lui trouvant un 
remplaçant qui saura redonner 
au parti l’énergie nécessaire 
pour affronter les autres partis 
d’opposition et envisager de 
nouveaux face-à-face avec le 
Rassemblement démocratique 
du peuple camerounais (RDPC) 

du président Paul Biya. Tout en 
parvenant à réunifier le parti, 
déserté par certains de ses cadres 
et figures éminentes.
« Maturité politique »
Le retour du SDF en tant que 
principale force d’opposition 
est-il envisageable ? Certains 
esquissent ce scénario. C’est 
le cas de Michel Oyan. « Les 
militants et cadres du SDF 
actifs ou exclus doivent tous 
s’asseoir pour trouver une 
solution à leurs divergences 
afin de sauver ce grand parti 
politique d’opposition, considère 
le politologue. Le SDF survivra 
au chairman à condition que 
ces militants et héritiers fassent 
preuve de maturité politique. »
Une certitude : le Congrès, 
instance suprême de décision 
du parti, est programmé pour 
le mois de décembre 2023. 
L’échéance est-elle très attendue. 
L’on saura alors si le parti aura 
recollé ses morceaux, pour 
essayer de reconquérir sa place 
sur l’échiquier politique national, 
ou s’il aura définitivement 
volé en éclats, se condamnant 
peut-être à une disparition 
progressive, mais irréversible. 
À l’évidence, cette alternative 
ne peut laisser indifférent le 
pouvoir, qui a toujours eu besoin 
d’une opposition susceptible 
de crédibiliser la démocratie en 
construction.

Au Niger, ce 31 juillet, 
le Comité national 
pour la sauvegarde de 

la patrie (CNSP) accuse les 
forces françaises de préparer 
une intervention militaire 
contre le palais présidentiel. 
Selon la junte, l’objectif visé 
est la libération du président 
Mohamed Bazoum.
Dans un communiqué, toujours 
lu par le colonel-major Amadou 
Abdramane, le CNSP déclare 
que « la France a tenu une 
réunion à l’état-major de la 
Garde nationale pour obtenir 
les autorisations politiques et 
militaire nécessaires ».
D’après la junte, ces 
autorisations ont été accordées 
par le Premier ministre par 
intérim Hassoumi Massaoudou 
et par le commandant de la 
Garde nationale, le colonel-

major Midou Guirey.
Pour appuyer sa déclaration, 
le CNSP parle de documents 
signés par les autorités déchues 
et autorisant « le partenaire 
français à effectuer des frappes 
au sein du palais présidentiel, 
afin de libérer le président 
Mohamed Bazoum, pris en 
otage ».
RFI n’a pu joindre l’ancien 
gouvernement nigérien, ni les 
autorités françaises pour vérifier 
l’authenticité de ces documents.

Hier, le CNSP a aussi accusé « 
les services de sécurité d’une 
chancellerie occidentale » 
d’avoir « tiré des grenades 
lacrymogènes et fait usage 
de leurs armes » sur des 
manifestants et provoquant six 
blessés.
La France n’est pas citée, mais 

la déclaration faisait suite à un 
rassemblement de personnes qui 
ont tenté de fracturer une entrée 
de l’ambassade, ce dimanche.
En réaction, la diplomatie 
française a affirmé qu’elle n’a 
« pas d’autre objectif que la 
sécurité de ses ressortissants 
», tout en rappelant qu’elle 
ne reconnaît que l’autorité 
du président Bazoum et des 
institutions démocratiquement 
élues.
L’Allemagne sanctionne, la 
Russie appelle « à la retenue »
Autre réaction internationale, 
sur le plan financier cette fois : 
après Paris samedi, l’Allemagne 
annonce la suspension de 
son aide au développement 
et de son appui budgétaire au 
Niger. Cela concerne tous les 
paiements directs et toutes les 
coopérations bilatérales pour 

le développement. Berlin se 
dit prête à « prendre d’autres 
mesures ».
L’Union européenne est sur la 
même ligne. Josep Borrell, le 
chef de sa diplomatie, dit que 
l’UE appuiera rapidement et 
résolument les décisions de la 
Communauté économique des 
États de l’Afrique de l’Ouest 
(Cédéao) et notamment le 

blocus économique ordonné ce 
30 juillet.
De son côté, la Russie appelle 
« toutes les parties à la retenue 
afin d’éviter d’en arriver à des 
pertes humaines ». Son porte-
parole explique que la situation 
au Niger « suscite une sérieuse 
préoccupation » et appelle « à un 
rétablissement au plus vite de la 
légalité dans le pays ».
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NIGER
Les putschistes accusent la France de préparer une 
intervention militaire contre le palais présidentiel



rOYAUMe-UNi

L’annonce de nouvelles licences pétrolières et gazières 
provoque un tollé

UNiON eUrOPeeNNe

L’UE et les Philippines décident de reprendre les négociations de 
libre-échange

UKrAiNe

L’Ukraine retire ses symboles soviétiques à la statue de 
la Mère-Patrie à Kiev

Le gouvernement britannique 
a promis, lundi dernie,  des 
“centaines” de nouvelles 

licences d’exploration et d’exploitation 
pétrolières et gazières en mer du 
Nord, provoquant une bronca des 
organisations écologistes face à une 
annonce présentée comme “meilleure 
pour le climat”.
Accusant le chef du gouvernement de 
tenter de “polariser le débat climatique 
et marquer des points politiques bon 
marché”, Greenpeace Royaume-Uni 
a réfuté l’argumentaire de l’exécutif: 
“Les carburants fossiles ne sont pas 
nationalisés au Royaume-Uni”, ils 
appartiennent aux entreprises qui les 
extraient “et seront vendues au plus 
offrant sur les marchés internationaux”.
“Effondrement de la civilisation”
“Juillet a été le mois le plus chaud 
qu’on ait jamais connu à cause de la 
combustion d’énergies fossiles”, a 
souligné Just Stop Oil, dont les militants 
mènent quasi quotidiennement des 
actions coup de poing pour réclamer la 

fin de tout nouveau projet d’exploration 
fossile.
“Sunak est pire qu’un criminel de 
guerre”, a accusé l’organisation 
écologiste, “il sait” que ces nouveaux 
projets “vont imposer des souffrances 
inimaginables et détruire vie et moyens 
de subsistance de milliard de gens”, 
“pousser le monde vers des points 
de bascule irréversibles”. Il “risque 
rien moins que l’effondrement de la 
civilisation humaine” affirme Just Stop 
Oil.
Les politiques vertes semblent vaciller 
au Royaume-Uni, notamment depuis 
la défaite surprise du Labour face aux 
conservateurs dans une élection locale 
dans l’ouest de Londres.
Ce résultat a été mis sur le compte 
de la défiance des électeurs face à 
l’extension prévue fin août d’une taxe 
sur les véhicules polluants à l’ensemble 
du Grand Londres voulue par le maire 
travailliste Sadiq Khan.
Le soutien à l’exploitation pétrolière et 
gazière en mer du Nord va permettre 

de maintenir plus de 200.000 emplois, 
plaide Downing Street.
Les premières nouvelles licences 
doivent être délivrées à l’automne.
“Vernis vert”
Le gouvernement a dévoilé en outre 
deux premiers sites de capture et de 
stockage de CO2 en mer du Nord, 
secteur susceptible, selon lui, de 
soutenir jusqu’à 50.000 emplois. Rishi 

Sunak a vanté le Royaume-Uni comme 
étant à la pointe de cette technologie.
Mais selon Greenpeace, celle-
ci est “souvent utilisée” pour du 
“greenwashing” par les géants 
pétroliers.
L’association Friends of the Earth y 
voit un “vernis vert” et juge que si 
cette technologie fonctionnait un jour, 
ce dont elle doute à court terme, elle 

ne capterait pas “toute la pollution 
climatique causée par la combustion 
des énergies fossiles” ou les émissions 
lors de leur extraction.
Le Royaume-Uni, où plus de 330 
millions de tonnes de CO2 ont été 
émises en 2022, compte capter et 
stocker 20 à 30 millions de tonnes de 
CO2 annuellement d’ici à 2030.
Impliqué dans l’un d’eux, le groupe 
Shell a salué un “projet central” 
parmi les projets pour “décarboner les 
opérations en mer du Nord”.
Selon un sondage YouGov du 
printemps, 65% des Britanniques 
se disent inquiets des conséquences 
du changement climatique, mais ils 
s’opposent majoritairement à la plupart 
des mesures qui leur demanderaient un 
effort personnel.
Un rapport des services météorologiques 
britanniques a averti récemment que les 
températures record de l’été 2022, où 
les 40°C ont été dépassés, paraîtraient 
“fraîches” d’ici à la fin du siècle.

Le président philippin, 
Ferdinand Marcos Jr, et la 
présidente de la Commission 

européenne, Ursula von der Leyen, à 
Manille le 31 juillet 2023 
L’Union européenne et les 
Philippines ont décidé de reprendre 
leurs négociations en vue d’un accord 
de libre-échange, afin d’instaurer 
“une nouvelle ère de coopération”, 
a déclaré lundi la présidente de la 
Commission européenne, Ursula 
Von Der Leyen, en déplacement à 
Manille.
Les pourparlers avaient commencé 
en 2015, sous la présidence de 
Benigno Aquino, mais ils avaient 
été interrompus deux ans plus 
tard sous son successeur Rodrigo 
Duterte, dont la guerre meurtrière 
contre la drogue avait tendu les 
relations diplomatiques avec les 
Occidentaux et déclenché une 
enquête internationale.
“Je suis très heureuse que nous ayons 
décidé de relancer les négociations 

pour (un) accord de libre-échange”, 
a déclaré Mme von der Leyen, lors 
d’une conférence de presse conjointe 
avec le nouveau président Ferdinand 
Marcos Jr.
“Nos équipes vont se mettre au 
travail dès maintenant pour mettre 
en place les bonnes conditions afin 
que nous puissions reprendre les 
négociations”, a-t-elle ajouté, en 
soulignant l’”énorme potentiel” 

d’un tel accord pour les deux 
partenaires en termes d’emplois et 
de croissance.
Pour M. Marcos, les Philippines et 
l’UE sont des “partenaires partageant 
les mêmes idées” avec “des valeurs 
communes”: “démocratie, prospérité 
durable et inclusive, Etat de droit, 
paix et stabilité, et droits humains”.
Actuellement, l’UE est le 
quatrième partenaire commercial 
des Philippines, qui bénéficient du 
Système de préférences généralisées 
Plus (SPG+) européen. Ceci leur 
permet d’exporter 6.274 produits 
vers l’UE sans droits de douane 
à payer, mais Manille verra ce 
dispositif expirer à la fin de l’année.
Le système des préférences 
généralisées est un dispositif qui 
permet l’importation dans l’UE de 
marchandises originaires de pays en 
voie de développement à taux réduit 
ou nul.
Dans le cadre du SPG+, qui concerne 
les pays en développement, Bruxelles 

supprime ses droits de douane à 
l’importation sur les deux tiers de 
différentes catégories de produits 
en échange de la mise en œuvre 
de 27 conventions internationales 
sur les droits humains, le droit du 
travail, l’environnement et la bonne 
gouvernance.
Des observateurs et des membres 
du Parlement européen avaient 
demandé à l’UE de suspendre toute 
prolongation de ce dispositif en 
faveur des Philippines en raison de 
la répression anti-drogue lancée par 
M. Duterte, qui a coûté la vie à des 
milliers de personnes.
Cette guerre contre les stupéfiants 
continue avec M. Marcos. Un groupe 
de surveillance philippin estime que 
plus de 350 personnes ont été tuées 
depuis qu’il a pris le pouvoir en juin 
2022.
Philippe Dam, directeur du plaidoyer 
auprès de l’UE de l’ONG Human 
Rights Watch, a jugé préoccupant 
que Mme von der Leyen “ne puisse 

pas être entendue s’attaquer aux 
questions des droits humains et des 
libertés civiles”.
“La situation des droits humains 
aux Philippines reste désastreuse. 
L’UE ne doit pas l’ignorer, et elle 
doit conditionner un futur accord 
commercial à des progrès tangibles” 
dans ce domaine, a alerté M. Dam 
dans un communiqué.
M. Marcos a pris “d’importantes 
mesures” pour améliorer la situation 
des droits humains, bien qu’il 
s’agisse encore d’un “chantier en 
cours”, a reconnu un diplomate 
européen sous couvert d’anonymat.
Le style de gouvernance de 
Ferdinand Marcos Jr. “facilite notre 
coopération”, même si d’autres 
facteurs entrent en jeu, notamment 
la volonté partagée de l’UE et 
des Philippines de réduire leur 
dépendance commerciale à l’égard 
de la Chine, a indiqué ce diplomate 
à la presse depuis Manille.

Des travaux hautement 
symboliques ont commencé 
ce week-end dans le centre de 

la capitale Kiev, où les autorités ont 
décidé de décommuniser le monument 
le plus impressionnant de la ville : une 
gigantesque statue de la Mère-Patrie, 
érigée en plein centre de la ville à la 
période soviétique.
Avec ses 62 mètres de haut, sur une 
colline surmontant le Dniepr, la statue 

de la Mère-Patrie est un des emblèmes 
de Kiev, la représentation monumentale 
d’une femme, défendant la patrie, un 
glaive dans une main et un bouclier 
dans l’autre. 
Achevée en 1981, inaugurée par 
Leonid Brejnev, la statue fait partie 
du musée de l’histoire de l’Ukraine 
dans la Seconde Guerre mondiale, un 
complexe initialement influencé par 
l’historiographie soviétique, mais qui 

désormais commémore également la 
résistance de l’Ukraine à l’agression 
russe.
Le trident plutôt que la faucille et 
l’enclume
Cet été, le ministère de la Culture, après 
consultation populaire, a décidé de 
conserver cette statue à l’architecture 
typiquement soviétique, mais qui fait 
partie du paysage de tous les Kiéviens.
En revanche, les autorités ont décidé 

d’enlever le marteau et la faucille, 
symboles du régime communiste, qui 
étaient soudés sur le bouclier, afin de 
les remplacer par le trident, le symbole 
national de l’Ukraine. Les travaux 
ont commencé samedi, ils devraient 
s’achever avant le 24 août, date de 
la fête nationale de l’indépendance. 
Ensuite, la statue de la Mère-Patrie sera 
renommée statue de la Mère-Ukraine.
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Liste de septembre :
3 cadres pas sûrs d’y être

Portugal :
Belloumi prolongé 

par Farense

Mercato : 
L’Ajax se penche sur Kadri

Dans moins d’un mois, le 
sélectionneur national 
Djamel Belmadi 

communiquera sa liste pour 
les deux matches prévus début 
septembre, à savoir la Tanzanie, 
pour la dernière journée de la 
phase éliminatoire de la CAN 
2023, et quelques jours après 
contre le Sénégal en amical à 
Dakar.
Avant d’arrêter sa liste, le coach 
national et son staff suivent tous les 
éléments susceptibles d’être dans 
la liste. Or, au jour d’aujourd’hui, 
le doute persiste sur la présence 
de quelques joueurs titulaires. 
Un vrai problème pour le coach 
national qui accorde beaucoup 
d’importance au prochain stage 
et vise à dégager une ossature en 
perspective des éliminatoires de 
la Coupe du monde 2026.

Slimani : vite, un club !
Le dénouement approche-t-il ? 
Hier, sur son compte Instagram, 
Islam Slimani a posté une story 
avec une photo d’une piste 
d’aéroport. Ce qui  est perçu 
comme un message envoyé par le 
recordman des meilleurs buteurs 
de l’EN à ses fans. A savoir que 
l’annonce de sa décision à propos 
de son futur serait imminente, soit 
en prolongeant à Anderlecht ou 
en optant pour une autre équipe. 
Super Sli, qui tient absolument à 

préserver sa place dans l’effectif 
de l’EN, doit se mettre en tête que 
si d’ici peu, il n’est pas dans une 
équipe, il ne sera pas convoqué 
au mois de septembre. En outre, 
il ne s’est pas entraîné avec 
une équipe depuis début mai, 
car éliminé pour les play-offs, 
Anderlecht a vu sa saison prendre 
fin en avril. Pour cela, les Mauves 
ont été les premiers à reprendre 
les entraînements mais sans leur 
chevronné attaquant algérien qui 
n’a pas trouvé un terrain d’entente 
avec le club bruxellois, auquel il 
donne sa priorité. Cependant, 
la date du prochain stage de la 

sélection nationale approche à 
grands pas, d’où les spéculations 
sur sa présence dans la liste.

Belaïli : 2e stage raté ?
Joueur indispensable en attaque 
de l’EN, si l’on reprend les 
dernières déclarations de Djamel 
Belmadi, après avoir raté le 
stage du mois de juin, pour le 
motif qu’il est sans club, plus 
de deux mois après, sa situation 
est toujours la même. Annoncé à 
Trabzonspor (Turquie), le MCA, 
le CRB et tout récemment au 
Wydad Casablanca, Belaïli a 
quitté l’AC Ajaccio en avril. On 
s’interroge sur sa forme physique 

actuelle, alors que la préparation 
d’intersaison est très importante 
pour tous les joueurs pour 
garder le rythme physique tout 
au long de la saison. D’ailleurs, 
on redoute qu’en ratant la 
préparation d’intersaison, cela ait 
des répercussions négatives sur 
la forme de l’ancien sociétaire 
de Brest. Déjà on doute fort qu’il 
soit dans la liste de septembre 
vu le retard considérable qu’il 
accuse en préparation physique. 
Ce serait inédit pour l’enfant 
terrible du football algérien qui, 
depuis que Djamel Belmadi a pris 
les rênes de la sélection nationale, 

n’a jamais manqué deux stages 
de suite.

Bentaleb : une carrière 
en péril

De retour en septembre 2022 
en équipe nationale après une 
éclipse de plusieurs années, 
auteur de bonnes prestations, 
Nabil Bentaleb vit une période 
pénible. Après s’être mis 
d’accord avec le LOSC, lors de la 
visite médicale qu’il a passée il y 
a deux semaines, celle-ci a révélé 
un souci de santé. Alors que le 
quotidien Ouest France évoque 
un problème cardiaque, si cette 
information est confirmée, au vu 
des règlements en France, il risque 
même d’arrêter sa carrière. Selon 
le site Petit Lillois, la commission 
médicale de la LFP statuera sur le 
cas Nabil Bentaleb vers la mi-
août. Si elle donne son feu vert 
pour qu’il soit qualifié pour jouer 
au LOSC, le délai sera assez 
suffisant pour espérer voir son 
nom sur la liste. Il faut indiquer 
que pour le poste de milieu 
récupérateur, Djamel Belmadi 
est confronté à un vrai casse-tête 
avec la longue indisponibilité 
d’Ismail Bennacer, la non-
signature de Haris Belkebla, qui 
a laissé une bonne impression 
contre l’Ouganda, et la blessure 
musculaire contractée cette 
semaine par Hicham Boudaoui.

La direction du SC Farense a annoncé 
la prolongation de l’international 
algérien U23, Bachir Belloumi, 

pour trois saisons supplémentaires.
Arrivé il y’a un peu plus d’un an du GC 
Mascara pour rejoindre l’équipe réserve 
de Farense, le fils de la légende Lakhdar 
Belloumi s’est bien adapté en Liga 
Revelaçao, le championnat des réserves, 
en marquant six buts et délivrant deux 
passes décisives.
Tout en faisant son apprentissage face 
aux jeunes du Benfica et autres clubs de 

l’élite portugaise, il a fait aussi ses débuts 
en Liga 2 contre le Nacional Madeira, 
club des débuts de Cristiano Ronaldo. Il a 
joué aussi quelques minutes en Coupe du 
Portugal et durant l’Allianz Cup en début 
de saison.
Ces quelques apparitions avec l’équipe A 
ont été suffisantes pour le jeune attaquant 
(21 ans) pour gagner la confiance de ses 
dirigeants qui ont décidé la prolongation 
de son contrat. Il va découvrir, cette 
saison, l’élite au Portugal.

Les dirigeants de l’Ajax auraient 
manifesté leur intérêt pour enrôler 
le milieu de terrain algérien, 

Abdelkahar Kadri.
Buteur contre La Gantoise ce week-
end en ouverture de la Jupiler Pro 
League, Abdelkahar Kadri a été sous 
les projecteurs au cours des six derniers 
mois. Il pourrait quitter Courtrai et même 
la Belgique. Après le Club Brugge, c’est 
un nouveau club qui entre dans la course 
pour l’international algérien. Selon les 
médias belges, le milieu de terrain serait 
dans la short-list de l’Ajax Amsterdam. 
La formation néerlandaise serait prête à 
mettre 6 millions pour le capitaine des 
Kerels. En cas de transfert, le Paradou 
AC toucherait 40% des droits de revente.
Si Club Brugge et Ajax le surveillent 
de près, le joueur de 23 ans a également 
une piste en Ligue 1. Le FC Nantes, où 

évolue Jaouen Hadjam, manifeste un 
grand intérêt pour Kadri, à en croire les 
informations rapportées par le journaliste 
Abdel Hamed. Les pourparlers entre les 
dirigeants du club français et l’entourage 
du joueur auraient déjà débuté.

Courtrai favorable à un départ
Dans une interview accordée au quotidien 
belge Het Nieuwsblad, l’entraîneur du 
KV Courtrai, Edward Still, a exprimé, la 
semaine dernière, son appréciation pour le 
joueur de 23, évoquant un éventuel départ 
de l’Algérien. « Actuellement, nous 
construisons l’équipe autour de Kadri. 
Il se développe de manière excellente à 
Courtrai, et nous savons également qu’il 
ne sera plus ici dans cinq ans. Si une 
offre arrive, qui est bénéfique à la fois 
pour le club et pour lui, alors nous ne lui 
barrerons pas la route pour ce transfert. »
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Mercato :
Ousmane Dembélé va signer au PSG

Tottenham :
Harry Kane met un coup de pression au Bayern Munich

Sergio Ramos, l’incroyable destination

Enorme coup du PSG sur 
le marché des transferts. 
Selon nos informations, le 

transfert d’Ousmane Dembélé va 
se faire, avec un accord portant 
sur 5 ans. Et le club parisien ne 
va débourser que 50 M€ pour 
l’acheter au FC Barcelone, 
comme le stipulait la clause 
activable jusqu’au 31 juillet.
C’est un dossier que nous avions 
rouvert au début du mois de 
juillet. Nous vous révélions 
l’intérêt renouvelé de Doha 
pour Ousmane Dembélé, l’ailier 
international français. Ce dernier 
a toujours plu à l’état-major 
du Paris Saint-Germain et des 
contacts avaient souvent lieu 
entre les deux parties. Mais cela 
n’avait jamais abouti. Jusqu’à 
aujourd’hui.
Selon les informations, le joueur 
de 26 ans va bel et bien signer 
avec le PSG cet été. Un accord 
contractuel a été trouvé entre le 
club francilien et le Français, 
autour d’un bail de 5 ans. La 
visite médicale devrait avoir lieu 
à Los Angeles. Surtout, le PSG 
va activer la clause libératoire de 
Dembélé, qui avait été négociée 
l’été dernier, au moment de 

la prolongation in extremis 
de l’ancien Rennais au FC 
Barcelone.

Le gros coup du PSG
Il avait été décidé d’une clause 
de départ à hauteur de 50 M€, 
activable jusqu’au 31 juillet. 
D’ailleurs, la moitié de la clause 
ira au joueur et l’agent. Un deal 
rondement mené et bien négocié 
l’an dernier. Face au feuilleton 
Kylian Mbappé, qui risque 
encore de durer, le PSG est donc 
passé à l’action pour sécuriser 
ce transfert très avantageux. 
Une aubaine pour Luis 
Enrique, désireux de recruter le 
Barcelonais, qui lui offrira une 
option offensive plus séduisante.
Pour le Barça, qui espérait 
encore prolonger son joueur cet 
été, c’est un échec, quand bien 
même, il avait évité le départ en 
fin de contrat lors de l’intersaison 
précédente. Xavi apprécie 
beaucoup le Français, et il perd 
là un joueur spectaculaire. Mais 
cela aura le mérite de ramener 
quelques millions et de faire de 
la place dans la masse salariale 
pour enregistrer de nouveaux 
renforts sur le mercato.

Les négociations se 
poursuivent toujours 
entre le Bayern Munich et 

Tottenham pour Harry Kane. Les 
discussions prennent du temps et 
le buteur anglais veut maintenant 
mettre la pression sur le club 
allemand.
Le dossier Harry Kane commence 
réellement à s’éterniser. Ciblé 
depuis le début du mercato par la 
direction du Bayern Munich, à la 
recherche d’un nouvel attaquant 
de pointe, Harry Kane est toujours 
à Tottenham pour le moment. 
Une situation qui n’arrange ni 
le joueur, ni le Bayern Munich, 
ni Ange Postecoglu, le nouvel 
entraîneur des Spurs, désireux 
de pouvoir préparer la saison 
tranquillement. Car même après 

plusieurs réunions, les deux 
parties ne trouvent pas d’accord.
Le patron du Bayern Munich, Jan-
Christian Dreesen et le directeur 
technique Marco Neppe (les deux 
nouveaux hommes forts depuis 
le limogeage du tandem Oliver 
Kahn-Hasan Salihamidzic) ont 

même rallié l’Angleterre pour 
discuter avec les Spurs. Mais 
les Bavarois sont revenus les 
mains vides et les médias anglais 
assurent qu’il manque encore un 
peu plus de 23 M€ pour parvenir 
à un accord. Le Bayern Munich 
était prêt à battre son record de 

transfert (Lucas Hernandez, pour 
80 M€) et monter jusqu’à 100 
M€. Mais Daniel Levy n’a pas 
cédé.
Harry Kane pose un ultimatum 

au Bayern Munich
Le patron des Spurs demande 100 
millions de livres, soit quasiment 
117 M€. Mais les négociations se 
poursuivent et les Spurs refusent 
de fixer une date limite pour les 
discussions avec le Bayern au 
sujet de Kane, comme l’informe 
l’Evening Standard. Cependant, 
cette situation commencerait à 
agacer le buteur. Toujours selon 
le média anglais, Harry Kane 
s’attend à rester à Tottenham 
cet été si le club n’a pas trouvé 
d’accord avec le Bayern Munich 
avant le match d’ouverture de la 

saison contre Brentford, soit dans 
moins de deux semaines.
Si les négociations traînent 
encore, Harry Kane pourrait donc 
préférer débuter la saison avec 
les Spurs et signer un pré-contrat 
avec un autre club en janvier. Ou 
même prolonger plus tard dans la 
saison. De quoi mettre la pression 
au Bayern Munich, qui reste tout 
de même confiant pour trouver 
un accord. Mais l’heure tourne et 
les Bavarois vont devoir trouver 
les arguments rapidement pour 
tomber d’accord avec Daniel 
Levy dans les prochains jours. Le 
média allemand Sport 1 assure 
d’ailleurs que le Rekordmeister 
est maintenant prêt à dépasser la 
barre des 100 millions d’euros 
pour parvenir à cet accord.

La légende du Real Madrid, 
Sergio Ramos, reste libre 
après son départ du PSG 

Cela pourrait conduire à un 
transfert surprise pour le joueur 
de 37 ans.
Ramos lui-même aurait souhaité 
retourner à Séville, son club 
d’origine, mais les Nervionenses 
n’ont pas voulu le faire revenir. 
Selon les dernières informations, 
il souhaitait régler son avenir 
avant le mois d’août, l’Arabie 
saoudite et la Major League 

Soccer étant ses destinations les 
plus probables.
Le club de la capitale a décidé 
de faire appel aux services de 
Sergio Ramos.
Pourtant, son manque de 
mouvement suggère qu’il n’est 
pas satisfait des options qui 
s’offrent à lui actuellement. 
Cadena Cope cite le journaliste 
argentin Damian Villagra de 
TyCSports, qui affirme que le 
directeur sportif Juan Roman 
Riquelme rêve d’ajouter Ramos 

à sa récente recrue vedette, 
Edinson Cavani.
On ne sait pas vraiment ce que 
Ramos décidera de faire cet été, 
ni quelles sont les options qui 
s’offrent à lui. Le recordman de 
sélections en équipe d’Espagne 
s’est remis de ses blessures de 
la saison dernière pour réaliser 
une saison solide au PSG en tant 
que titulaire la saison dernière 
- il serait surprenant qu’il ne se 
retrouve pas avec une option 
solide.
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gUerre eN UKrAiNe :
Moscou visée par un drone, recherches à Kryvyï Rig... 

Le point du jour

La Russie intensifie ses a Russie intensifie ses 
bombardements en bombardements en 
Ukraine alors qu'une Ukraine alors qu'une 

nouvelle attaque de drone a nouvelle attaque de drone a 
eu lieu sur son territoire. Les eu lieu sur son territoire. Les 
recherches se poursuivent à recherches se poursuivent à 
Kryvyï Rig après une frappe Kryvyï Rig après une frappe 
sur un immeuble qui a fait au sur un immeuble qui a fait au 
moins six morts et des dizaines moins six morts et des dizaines 
de blessés. Retour sur les faits de blessés. Retour sur les faits 
marquants de la nuit du lundi marquants de la nuit du lundi 
31 juillet au mardi 1er août 31 juillet au mardi 1er août 
2023.2023.
La Russie intensifie ses La Russie intensifie ses 
bombardements à la suite bombardements à la suite 
d'attaques de drones à Moscou. d'attaques de drones à Moscou. 
Le quartier d'affaires de la Le quartier d'affaires de la 
capitale russe a de nouveau été capitale russe a de nouveau été 
pris pour cible dans la nuit de pris pour cible dans la nuit de 
lundi à mardi. On fait le point lundi à mardi. On fait le point 
sur les dernières actualités de sur les dernières actualités de 
la guerre en Ukraine.la guerre en Ukraine.
Un drone percute une tour Un drone percute une tour 
d'un quartier d'affaires de d'un quartier d'affaires de 

MoscouMoscou
Un drone a percuté une tour Un drone a percuté une tour 
d'un quartier d'affaires de d'un quartier d'affaires de 
Moscou, a indiqué le maire Moscou, a indiqué le maire 
de la capitale russe très tôt ce de la capitale russe très tôt ce 
mardi, ajoutant que plusieurs mardi, ajoutant que plusieurs 
de ces engins ont été abattus de ces engins ont été abattus 
par la défense aérienne.par la défense aérienne.
« Plusieurs drones ont été « Plusieurs drones ont été 
abattus par les systèmes de abattus par les systèmes de 
défense aérienne tandis qu'ils défense aérienne tandis qu'ils 
tentaient de se diriger vers tentaient de se diriger vers 
Moscou. L'un (d'entre eux) a Moscou. L'un (d'entre eux) a 
percuté la même tour de la City percuté la même tour de la City 
(de Moscou) que la dernière (de Moscou) que la dernière 
fois », a déclaré Sergueï fois », a déclaré Sergueï 
Sobianine sur Telegram.Sobianine sur Telegram.
« La façade au niveau du 21e « La façade au niveau du 21e 

étage a été endommagée, les étage a été endommagée, les 
vitres ont été brisées sur une vitres ont été brisées sur une 
surface de 150 m2. Il n'y a surface de 150 m2. Il n'y a 
pas d'information au sujet pas d'information au sujet 
de victimes », a ajouté M. de victimes », a ajouté M. 
Sobianine, expliquant que les Sobianine, expliquant que les 
services d'urgence se trouvent services d'urgence se trouvent 
sur place.sur place.
Cette vidéo partagée sur Cette vidéo partagée sur 
Twitter par un journaliste du Twitter par un journaliste du 
New York Times montre les New York Times montre les 
dégâts matériel à l'intérieur dégâts matériel à l'intérieur 
des locaux.des locaux.
Dans la nuit de samedi à Dans la nuit de samedi à 
dimanche, plusieurs fenêtres dimanche, plusieurs fenêtres 
de deux bâtiments du quartier de deux bâtiments du quartier 
d'affaires de « Moscou City », d'affaires de « Moscou City », 
le plus important de la capitale le plus important de la capitale 
russe, avaient été soufflées russe, avaient été soufflées 
après une attaque de drones après une attaque de drones 
ukrainiens, avait rapporté l'éluukrainiens, avait rapporté l'élu
Sans évoquer cette attaque, Sans évoquer cette attaque, 
Kiev ayant pour habitude Kiev ayant pour habitude 
de ne pas revendiquer ses de ne pas revendiquer ses 
éventuelles opérations éventuelles opérations 
menées en Russie, Volodymyr menées en Russie, Volodymyr 
Zelensky avait souligné Zelensky avait souligné 
dimanche que la « guerre » dimanche que la « guerre » 
arrive « sur le territoire de arrive « sur le territoire de 
la Russie, dans ses centres la Russie, dans ses centres 
symboliques et ses bases symboliques et ses bases 
militaires ».militaires ».

L'aéroport de Moscou L'aéroport de Moscou 
temporairement fermétemporairement fermé

L'aéroport international L'aéroport international 
Vnoukovo de Moscou a été Vnoukovo de Moscou a été 
temporairement fermé avant temporairement fermé avant 
de retrouver son activité de retrouver son activité 
normale. « Vnoukovo a été normale. « Vnoukovo a été 
temporairement fermé pour temporairement fermé pour 
les arrivées et les départs, les arrivées et les départs, 
les avions sont redirigés les avions sont redirigés 

vers d'autres aéroports », ont vers d'autres aéroports », ont 
rapporté les services d'urgence rapporté les services d'urgence 
cités par TASS avant cités par TASS avant 
d'indiquer le rétablissement de d'indiquer le rétablissement de 
son activité normale, selon la son activité normale, selon la 
même source.même source.
Les recherchent continuent Les recherchent continuent 

à Kryvyï Rigà Kryvyï Rig
Lundi matin, Kryvyï Rig, la Lundi matin, Kryvyï Rig, la 
ville natale de Volodymyr ville natale de Volodymyr 
Zelensky, située dans le centre Zelensky, située dans le centre 
du pays, a été la cible de deux du pays, a été la cible de deux 
missiles russes. L'un a détruit missiles russes. L'un a détruit 
un pan entier d'un immeuble, un pan entier d'un immeuble, 
faisant six morts, dont une faisant six morts, dont une 
fillette de 10 ans et sa mère, fillette de 10 ans et sa mère, 
et 75 blessés, selon un bilan et 75 blessés, selon un bilan 
actualisé du responsable de actualisé du responsable de 
l'administration militaire de l'administration militaire de 
cette cité, Oleksandr Vilkoul.cette cité, Oleksandr Vilkoul.
Plus de 350 secouristes sont Plus de 350 secouristes sont 
impliqués dans les opérations impliqués dans les opérations 
mises en oeuvre pour sauver mises en oeuvre pour sauver 
les personnes coincées sous les personnes coincées sous 
les décombres, a indiqué le les décombres, a indiqué le 
président ukrainien qui a président ukrainien qui a 
déclaré : « Cette terreur ne déclaré : « Cette terreur ne 
nous effraiera pas et ne nous nous effraiera pas et ne nous 
brisera pas. Nous travaillons et brisera pas. Nous travaillons et 
nous sauvons notre peuple ».nous sauvons notre peuple ».

Drones kamikazes sur Drones kamikazes sur 
KharkivKharkiv

Les forces russes ont attaqué Les forces russes ont attaqué 
Kharkiv avec des drones Kharkiv avec des drones 
kamikazes dans la nuit de kamikazes dans la nuit de 
lundi à mardi, a rapporté le lundi à mardi, a rapporté le 
gouverneur de l'oblast de gouverneur de l'oblast de 
Kharkiv, Oleh Syniehubov, Kharkiv, Oleh Syniehubov, 
cité par The Kyiv Independent. cité par The Kyiv Independent. 
Au moins une personne a été Au moins une personne a été 
blessée dans cette attaque.blessée dans cette attaque.
La peine contre l’opposant La peine contre l’opposant 

Kara-Mourza validéeKara-Mourza validée
Un tribunal russe a rejeté ce Un tribunal russe a rejeté ce 
lundi un appel de l’opposant lundi un appel de l’opposant 
Vladimir Kara-Mourza, Vladimir Kara-Mourza, 
maintenant sa peine de 25 ans maintenant sa peine de 25 ans 
de prison.de prison.
« La décision du tribunal « La décision du tribunal 
municipal de Moscou du 17 municipal de Moscou du 17 
avril 2023 reste inchangée avril 2023 reste inchangée 
», peut-on lire dans l’arrêt », peut-on lire dans l’arrêt 
d’appel cité par les agences d’appel cité par les agences 
de presse russes. L’audience de presse russes. L’audience 
d’appel tout comme le procès d’appel tout comme le procès 
se sont déroulés à huis clos.se sont déroulés à huis clos.
La peine prononcée à La peine prononcée à 
l’encontre de M. Kara-Mourza, l’encontre de M. Kara-Mourza, 
qui était l’un des derniers qui était l’un des derniers 
grands critiques du Kremlin grands critiques du Kremlin 
à ne pas être derrière les à ne pas être derrière les 
barreaux ou exilé à l’étranger, barreaux ou exilé à l’étranger, 
est la plus lourde infligée à est la plus lourde infligée à 
un opposant dans l’histoire un opposant dans l’histoire 
récente du pays. Il est en outre récente du pays. Il est en outre 
en très mauvaise santé, selon en très mauvaise santé, selon 
ses partisans, conséquence ses partisans, conséquence 
d’empoisonnements dont il a d’empoisonnements dont il a 
été victime par le passé.été victime par le passé.
L’opposant avait été condamné L’opposant avait été condamné 
en avril pour « haute trahison en avril pour « haute trahison 
», diffusion de « fausses », diffusion de « fausses 
informations » au sujet de informations » au sujet de 
l’armée russe et travail illégal l’armée russe et travail illégal 
pour une organisation « pour une organisation « 
indésirable ».indésirable ».
Cette condamnation de Cette condamnation de 
M. Kara-Mourza avait été M. Kara-Mourza avait été 
dénoncée comme étant à dénoncée comme étant à 
« motif politique » par les « motif politique » par les 
États-Unis et comme « États-Unis et comme « 
scandaleusement sévère » par scandaleusement sévère » par 
l’Union européenne. M. Kara-l’Union européenne. M. Kara-
Mourza s’était dit « fier » de Mourza s’était dit « fier » de 

son engagement politique lors son engagement politique lors 
de ses dernières déclarations de ses dernières déclarations 
avant sa condamnation.avant sa condamnation.

Londres sanctionne six Londres sanctionne six 
Russes impliqués dans cette Russes impliqués dans cette 

condamnationcondamnation
Le Royaume-Uni a annoncé Le Royaume-Uni a annoncé 
dans la foulée des sanctions dans la foulée des sanctions 
contre six Russes « ayant joué contre six Russes « ayant joué 
un rôle de premier plan dans la un rôle de premier plan dans la 
déplorable condamnation » de déplorable condamnation » de 
ladimir Kara-Mourza, qui a la ladimir Kara-Mourza, qui a la 
double nationalité.double nationalité.
Londres a précisé avoir Londres a précisé avoir 
sanctionné trois juges, deux sanctionné trois juges, deux 
procureurs et un expert témoin procureurs et un expert témoin 
de l'accusation pour leur de l'accusation pour leur 
rôle dans cette décision « à rôle dans cette décision « à 
motif politique », en pleine motif politique », en pleine 
répression des voix critiques répression des voix critiques 
de l'offensive russe en Ukraine.de l'offensive russe en Ukraine.
M. Kara-Murza est « persécuté M. Kara-Murza est « persécuté 
par le régime russe en raison par le régime russe en raison 
de sa position anti-guerre », a de sa position anti-guerre », a 
estimé Londres.estimé Londres.
Le chef de la diplomatie Le chef de la diplomatie 
britannique James Cleverly britannique James Cleverly 
a demandé sa libération a demandé sa libération 
immédiate. « Le rejet de l'appel immédiate. « Le rejet de l'appel 
de Vladimir Kara-Mourza de Vladimir Kara-Mourza 
après sa condamnation pour après sa condamnation pour 
des accusations fantaisistes des accusations fantaisistes 
met en évidence la perversion met en évidence la perversion 
du régime russe », a ajouté M. du régime russe », a ajouté M. 
Cleverly.Cleverly.
« Aujourd'hui, nous avons « Aujourd'hui, nous avons 
sanctionné six personnes sanctionné six personnes 
impliquées dans son affaire, impliquées dans son affaire, 
envoyant un message clair : envoyant un message clair : 
le Royaume-Uni ne tolérera le Royaume-Uni ne tolérera 
pas qu'un de ses citoyens soit pas qu'un de ses citoyens soit 
traité ainsi », a-t-il encore dit.traité ainsi », a-t-il encore dit.
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Connaissez-vous 
le mode

 karaoké sur 
Apple Music ?

«AppleGpT» : 

Ce que l’on sait actuellement sur l’IA 
conversationnelle d’Apple

Comment Bing va s’emparer du 
navigateur Edge

Arrivée fin 2022, Apple Music 
Sing est la version karaoké 
du service de streaming audio 

Apple. Cette fonction disponible 
sur plusieurs millions de titres vous 
permet d’utiliser votre iPhone pour 
animer vos soirées karaoké, avec des 
outils particulièrement bien intégrés. 
Vous n’avez plus d’excuses pour 
monter sur scène cet été !
Les paroles en surbrillance et 
l’ajustement du volume de la voix
Apple a particulièrement bien 
confectionné sa fonction karaoké. 
Sur l’application Apple Music, 
l’activation du mode karaoké se fait 
via un icône facilement accessible en 
bas à gauche de l’écran. En un clic, 
les paroles s’affichent sur votre écran, 
d’une taille suffisamment importante 
pour être lu à bonne distance. Le 
rythme de la chanson est assuré grâce 
à la mise en surbrillance des paroles.
Le coup de maître d’Apple, réussir 
à isoler la voix et ainsi ajuster le 
niveau sonore des paroles, jusqu’à 
le supprimer pour ne garder que 
l’instrumental. Apple n’a pas retraité 
chaque morceau a posteriori mais 
utilise l’intelligence artificielle en 
temps réel pour isoler la voix, une 
technologie similaire à celle utilisée 
pour la réduction de bruits sur ses 
casques et écouteurs Bluetooth mais 
également sur l’application FaceTime.
Une fonction Sing déployée 
progressivement
Depuis le début de l’année, 
Apple déploie progressivement sa 
fonction karaoké sur son catalogue. 
Initialement, 10 millions de morceaux 
bénéficiaient de la fonction sur les 100 
millions disponibles.
La fonction nécessite pour l’instant 
d’avoir un iPhone 11 ou une version 
ultérieure. Les iPhone SE de 3e 
génération sont également concernés. 
Il faudra également vous assurer que 
votre iPhone est à minima à jour de la 
version 16.2 d’iOS.
D’autres alternatives à Apple Music 
Sing existent pour utiliser votre 
application de streaming audio comme 
un service de karaoké. Spotify propose 
une fonction karaoké qui se positionne 
différemment. Sachez d’abord qu’elle 
ne propose pas d’isoler la voix pour 
gérer son volume, ce qui nous a 
énormément séduits à l’usage. En 
revanche, elle propose une approche 
amusante sous forme de concours : 
l’application enregistre et note votre 
prestation, et celles de vos proches 
pour déterminer qui est le roi ou la 
reine du karaoké !

OpenAI avec ChatGPT, 
Google avec Bard, 
Microsoft avec Bing 

: les géants de la tech sont 
engagés dans une course 
effrénée sur le marché 
des chatbots nourris à 
l’intelligence artificielle.
Un autre acteur majeur 
préparerait le terrain pour se 
lancer dans la compétition… 
Que savons-nous du potentiel 
« AppleGPT » ? On fait le 
point sur les rumeurs.
Un nouveau joueur dans 
l’arène : les potentielles 
ambitions du chatbot « 
AppleGPT »
Jusqu’ici, Apple s’est révélé 
particulièrement discret face 
à l’arrivée des « chatbots IA 
» chez ses concurrents… 
Mais en coulisses, on sait 
que la firme à la pomme 
travaille d’arrache-pied à la 
conception d’un nouveau 
robot conversationnel. Les 
détails sur « AppleGPT » 
demeurent flous à ce stade, 

mais selon les rumeurs, 
l’outil serait développé en 
interne, et il s’appuierait sur 
une technologie inédite, le 
framework AJAX d’Apple.
Lui-même conçu à partir 
du JAX de Google, ce 
nouveau framework, créé 
en 2022 par Apple, serait à 
même de générer différents 
modèles linguistiques, à 
la manière de ChatGPT. 
Grâce à un machine learning 
particulièrement efficace, 
il serait théoriquement 
capable de devenir de plus 
en plus performant au fil des 
utilisations. Pour le reste, il 
devrait se révéler relativement 
équivalent à ses compétiteurs 
— tout du moins au stade 
actuel de son développement.
Une date de sortie encore 
lointaine : Apple aime prendre 
son temps
Oui, mais voilà : d’ici à ce que 
cet « AppleGPT » sorte sur le 
marché, l’outil a encore pas 
mal de chemin à faire ! Selon 

les rumeurs, le chatbot serait 
uniquement utilisé en interne 
à l’heure actuelle, par une 
poignée d’employés disposant 
d’une autorisation spéciale. 
L’outil serait principalement 
employé comme assistant 
dans le prototypage des 
produits de l’entreprise, et il 
serait encore bien loin d’un 
outil conversationnel adapté 
au grand public. 
De ce fait, inutile d’espérer 
une sortie avant 2024, au grand 

minimum, voire plus tard, si 
Apple compte développer un 
outil véritablement capable de 
changer la donne. On connaît 
l’habitude d’Apple à prendre 
son temps, préférant laisser le 
marché se faire conquérir par 
les premiers arrivants, pour 
ensuite venir le révolutionner 
avec un produit d’un genre 
nouveau — comme la firme 
tente actuellement de le faire 
avec l’Apple Vision Pro, et sa 
nouvelle approche du casque 

Bing s’apprête 
à bousculer 
l’expérience 

utilisateur de Edge 
grâce à l’introduction 
de plugins. Cette 
nouvelle fonctionnalité, 
actuellement en phase de 
test, pourrait bien changer 
la donne et le rapprocher 
de ChatGPT d’un point de 
vue fonctionnel.
Le navigateur Edge de 
Microsoft est peut-être 
sur le point de connaître 
une évolution majeure. 
Bing, le moteur de 
recherche de la firme de 
Redmond, est en effet sur 
le point d’intégrer des 
plugins à son chatbot, 
une nouveauté qui 
pourrait bien bouleverser 
l’expérience utilisateur.
Une fonctionnalité en 

phase de test
Selon une récente 
découverte dans 
Edge Canary, le canal 
expérimental du 
navigateur, Microsoft a 
rendu le chatbot alimenté 
par l’IA beaucoup plus 
accessible. Comme l’a 

observé l’enthousiaste 
de Edge, @Leopeva64, 
une nouvelle section a 
été ajoutée au panneau 
de personnalisation de 
Microsoft Edge. Ce 
panneau, situé sur le côté 
droit de votre écran Edge, 
est l’endroit où se trouvent 

généralement tous les 
plugins. La nouvelle 
section est spécifiquement 
dédiée aux plugins de chat 
Bing, avec une mention 
indiquant : « Activer les 
plugins de chat Bing. 
Certains
plugins ont été préinstallés 
et sont disponibles sur 
tous vos appareils
connectés. »
En tant que fonctionnalité 
réservée aux insiders, 
il faudra encore un 
certain temps avant 
que celle-ci n’arrive 
pour les utilisateurs 
généraux. Parfois, les 
fonctionnalités testées ne 
parviennent même pas 
à la version finale, il est 
donc préférable de rester 
prudent.
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Prendre du poids ne doit 
pas être pris à la légère. 
En effet, cela peut cacher 

un véritable problème de santé 
et être directement associé à 
une pathologie sous-jacente, 
bien souvent endocrinienne 
et/ou à un traitement médical. 
Le point avec Jean-Michel 
Lecerf, médecin spécialiste 
en endocrinologie, maladies 
métaboliques et nutrition.

Prise de poids rapide et 
maladies (endocriniennes, 
liées aux hormones, auto-

immunes…) , de quoi parle-
t-on ?

Le syndrome de Cushing
Relativement rare, le 
syndrome de Cushing, dû 
à l’hypersécrétion par les 
glandes surrénales de cortisol, 
est une des causes classique 
mais très rare de prise de 
poids» exprime le médecin 
Jean-Michel Lecerf. Et même 
si cette pathologie se soigne 
relativement bien grâce au 
dépistage par dosage hormonal, 
il faut avouer que cette 
maladie a des conséquences 
assez disgracieuses sur le 
corps : prise de poids dite 
«tronculaire» (localisée sur 
la partie haute du corps), 
visage gonflé, rougeurs…

Le syndrome des ovaires 
polykystiques

Ce syndrome est un trouble 
anormal chez la femme et 
peut s’accompagner d’un 
ou plusieurs symptômes 
tels que l’hyperpilosité, une 
aménorrhée ou un trouble 
des règles. «La prise de 
poids est quasi constante et 
principalement localisée au 
niveau abdominal» détaille 
le Dr Jean-Michel Lecerf, 
spécialiste en endocrinologie. 
«Un traitement hormonal 
accompagné d’un rééquilibrage 
alimentaire seront indiqués 
en cas de diagnostic avéré. »

Un dérèglement de la 
thyroïde fait-il grossir ?

« Oui et à l’inverse de 
l’hyperthyroïdie, qui fait perdre 
du poids ; l’hypothyroïdie 
s’accompagne assez souvent 
d’une prise de poids du fait du 
ralentissement du métabolisme, 
qui facilite une accumulation 
de graisse et d’eau dans le 
tissu adipeux » détaille le Dr 
Jean-Michel Lecerf. « Pour 
des raisons plus ou moins 

évidentes (prédispositions 
génétiques…), les problèmes 
de thyroïdes touchent 5 fois plus 
les femmes que les hommes 
» complète le médecin.

Les maladies génétiques
« Certaines maladies 
génétiques, assez rares, 
comme le syndrome de Prader-
Willi peuvent donner un 
excès de poids chez l’enfant 
» ajoute le Dr Jean-Michel 
Lecerf. La prise de poids 
s’associe au fait que l’enfant 
a presque tout le temps faim. 
Le médecin ajoute : « De 
même, la trisomie 21 peut être 
associée à un excès de poids. »

Quel cancer est plus 
fréquent en cas d’excès 

pondéral ?
« Il y en a plusieurs. Chez la 
femme, on peut par exemple 
citer le cancer de l’endomètre 
ou du sein (après la ménopause) 
; et chez l’homme, celui de la 
prostate principalement. Chez 
les deux sexes, confondus 
celui du colon, rectum et 
du pancréas » précise le 
Dr Jean-Michel Lecerf.
Mais aussi…
Diabète, insuffisance cardiaque 
ou encore dépression peuvent 
avoir une influence pondérale.

Les traitements 
médicamenteux qui influent 

une prise de poids
Au-delà des maladies qui 
influencent directement une 
prise de kilos, il faut aussi 
aborder les pathologies 
dont c’est le traitement 
médicamenteux qui agit 
sur la prise de poids.

Les corticoïdes
«Lorsqu’ils sont prescrits à forte 
dose durant plusieurs semaines 
ou mois, les corticoïdes 
induisent fréquemment une 
prise de poids chez les patients 
: rétention d’eau gonflement du 
visage… « Ce traitement aux 
effets indésirables est toutefois 
et souvent l’option la plus 
indiquée pour soigner certaines 
maladies inflammatoires 
comme la polyarthrite ou la 
maladie de Horton…)» illustre 
le Dr Jean-Michel Lecerf.

Les neuroleptiques
Les neuroleptiques, indiqués 
chez des patients souffrant 
de schizophrénie, de troubles 
bipolaires ou de psychose 
hallucinatoire, peuvent être 
associés à une prise de poids 

parfois très élevée, pouvant 
aller jusqu’à 15 kilos. En cause 
: modification du métabolisme 
de base provoquant une 
envie de goût sucré (sodas, 
gâteaux…) « détaille le Dr Jean-
Michel Lecerf. « Dans bien des 
cas, ces traitements lourds et à 
fortes doses seront toutefois 
indispensables pour stabiliser 
et guérir ces troubles fortement 
invalidants pour le patient» 
nuance le spécialiste médical.

Les antidépresseurs
Ces premiers sont à distinguer 
des neuroleptiques puisqu’ils 
seront principalement prescrits 
pour traiter la dépression. 
Parmi les antidépresseurs 
pouvant faire grossir, on 
peut citer les antidépresseurs 
dits « imipraminiques » 
(amitriptyline, doxépine, 
imipramine…) et les 
antidépresseurs dits 
« tétracycliques » 
(miansérine…). Et si dans bien 
des situations, il sera difficile de 
s’en passer, pouvoir parler avec 
son médecin de suivi de ces 
éventuels effets indésirables 
sur le poids permettra d’en 
modérer le dosage et d’ainsi 
en limiter la prise de poids.
À cette liste de médicaments 
pouvant avoir une répercussion 
sur la prise de poids, ajoutons 
et dans une moindre mesure, 
certains antihistaminiques ou 
traitements indiqués chez la 
femme comme les progestatifs 
de synthèse mais aussi 
l’insuline ou les sulfamides 
dans le cadre d’un diabète. 
« L’antibiothérapie répétée 
chez le nouveau-né/nourrisson 
serait aussi un facteur de 
risque de surpoids et d’obésité 
ultérieurs, en interaction 
négative avec la césarienne 
en raison de modification 
du microbiote » complète 
le Dr Jean-Michel Lecerf.
La ménopause et la prise de 

poids : un cas à part
Si la ménopause n’est pas 
une maladie au sens strict du 
terme mais tout simplement 
un mécanisme naturel de 
vieillissement chez la femme, 
il est important d’en rappeler 
son lien avec une prise de 
poids. « Celui-ci s’explique 
principalement par la 
modification corporelle avec 
une diminution de la masse 
graisse et à une modification de 

la répartition du tissu adipeux 
au profit du tissu adipeux 
abdominaux-viscéral » détaille 
le médecin Jean-Michel Lecerf. 
Il ajoute en nuançant : «La 
prise de poids à la ménopause 
n’est pas une fatalité pour 
autant. Sa prise en charge doit 
comporter une incitation à 
accroître l’activité physique 
et des conseils alimentaires. 
Les régimes sont déconseillés 
par contre il faut réaliser des 
changements à petits pas. »

Comment perdre les kilos 
liés à une pathologie ?

«Quelqu’un soit la cause 
(maladie du métabolisme, 
prise de médicaments, 
suralimentation….), des kilos 
installés durablement dans 
le temps seront toujours plus 
compliqués à déloger » met 
en garde le Dr Jean-Michel 
Lecerf. Il explique : «En 
effet, le tissu adipeux devient 
inflammatoire et il devient 
alors plus difficile d’inverser 
la courbe de poids. L’obésité 
en est l’exemple le plus 
parlant, avec la difficulté d’en 
sortir une fois pour toutes.» 
Les risques de récidives 
sont en effet nombreux et 
cette maladie chronique est 
d’ailleurs classée comme 
épidémie mondiale. L’OMS 
(Organisation Mondiale de 
la Santé) rappelle d’ailleurs 
sur son site internet qu’à 
l’échelle mondiale, le nombre 
de cas d’obésité a presque 
triplé depuis 1975 (source 1).
N’oublions pas non plus 
qu’une prise de poids est 
associée à d’autres facteurs 
parmi les plus courants :
• Sans oublier, un 
manque d’activité physique 
qui explique dans bien des cas 

un surpoids ou une obésité.
• Les facteurs 
épigénétiques et le microbiote 
: « Certains évènements 
extrêmement précoces in 
utero, à la naissance et dans les 
premiers mois de vie (stress, 
suralimentation, carences 
chez la maman…) influencent 
le microbiote de l’enfant. 
Et on sait que le microbiote 
est un facteur probablement 
important dans le gain de 
poids et/ou l’inflammation de 
bas grade associés au surpoids 
» détaille le médecin » indique 
le Dr Jean-Michel Lecerf.
• Le mode 
d’accouchement : « 
L’accouchement par 
césarienne est un facteur de 
risque de surpoids et d’obésité 
ultérieurs pour l’enfant qui 
impliquerait une modification 
du microbiote transmis par la 
mère au nouveau-né » détaille 
le Dr Jean-Michel Lecerf.
• Les facteurs 
génétiques sont aussi une 
explication à un excès 
pondéral chez les individus,
• Les évènements de vie 
: agressions sexuelles, inceste, 
décès, divorce, licenciement, 
arrêt de tabac… sont autant 
de raisons pouvant expliquer 
un déséquilibre pondéral,
• La question du stress, 
mauvais sommeil, la question 
du rythme de travail (horaires 
de nuit)…jouent aussi un 
rôle dans la gestion du poids,
• La mauvaise 
alimentation dont les produits 
« ultra transformés » sont 
d’ailleurs accusés par certains 
chercheurs d’être de véritables 
perturbateurs endocriniens.

Quelles maladies peuvent influer sur la prise de poids ?
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Le rétinol est la 
star du moment 
quand il s’agit 

de routine pour la peau. 
Mais la vitamine C 
promet également un teint 
lumineux. Peut-on associer 
ces deux ingrédients ? 
Une dermatologue célèbre 
sur TikTok, a donné sa 
réponse.
Sur les réseaux sociaux, 
dans l’industrie 
cosmétique, chez les 
dermatologues... On 
ne cesse de vanter les 
bienfaits du rétinol pour 
une peau lissée et même 
un effet anti-acné. L’âge 
idéal pour s’y mettre 
dépendra évidemment de 
l’effet recherché, si vous 
voulez lutter contre les 
effets de l’âge et ralentir 
voire minimiser les rides, 
alors ce serait entre 25 et 
30 ans Si votre peau est 

sensible et que le rétinol 
a un effet irritant vous 
pouvez le remplacer par 
son alternative végétale, 
le bakuchiol ou utiliser 
la technique du «rétinol 
sandwich».
Mais ces derniers temps, 
un autre ingrédient vient 
presque lui voler la vedette 
: la vitamine C. Elle serait 
idéale à appliquer sous sa 
crème solaire pour une 
protection maximale contre 
les effets néfastes des UV 
et permettrait d’obtenir un 
teint lumineux et unifié. 
Mais alors, pour combiner 
tous ces effets bénéfiques, 
peut-on associer rétinol et 
vitamine C ?
Rétinol et vitamine C, un 
duo gagnant pour une belle 
peau
Sur TikTok, la 
dermatologue @
shereeneidriss partage 

ses conseils et astuces 
avec ses plus de 300.000 
abonnés. Dans une série 
de vidéos, elle s’attaque 
aux idées reçues au sujet 
du rétinol. Sa première 
publication est consacrée 
à l’association de ces deux 
ingrédients star. Certaines 
personnes pensent en effet 
que rétinol et vitamine 
C ne peuvent pas être 
associés, notamment 
à cause d’un potentiel 
irritant. Une théorie que la 
médecin réfute vivement. 
«Le rétinol et la vitamine 
C sont extrêmement 
synergiques ensemble, et 
n’aident pas seulement 
à uniformiser votre teint 
mais boostent également la 
production de collagène et 
minimisent l’apparition de 
rides et ridules», précise la 
médecin.
Mais alors d’où vient 

cette idée reçue ? La 
dermatologue précise que 
les personnes qui ont la 
peau sensible doivent faire 
attention à la combinaison 
du rétinol avec l’acide 
ascorbique, la forme 
active de la vitamine 
C, qui est elle-même 

irritante. Elle recommande 
alors de plutôt se tourner 
vers une autre forme de 
vitamine C : l’ascorbate 
de tétrahexyldécyl. Vous 
pourrez ainsi pleinement 
profiter des effets du 
rétinol combinés à ceux de 
la vitamine C.

Si vous avez les 
coudes secs, au 
delà d’une bonne 

hydratation, un ingrédient 
en particulier peut vous 
aider à en venir à bout, 
comme le dévoile un 
esthéticien sur TikTok.
Pour une peau repulpée, 
il est important de 
bien l’hydrater. Une 
dermatologue a d’ailleurs 
récemment révélé sur 
TikTok l’ingrédient à 
privilégier pour une 
bonne hydratation. En 
été, on cherche souvent 
à sublimer certaines 
zones qui ont passé 
l’hiver camouflées sous 
nos vêtements. C’est le 
cas notamment de nos 
pieds, qui sont restés 
bien au chaud toute la 
saison passée dans nos 
chaussures fermées.
Une fois l’été venu, 
l’envie de porter des 
sandales et un joli vernis 

tendance vous motive 
peut-être à apporter un 
soin particulier à vos 
pieds qui peuvent sembler 
secs (c’est d’ailleurs un 
phénomène naturel à la 
ménopause). On vous 
avait d’ailleurs dévoilé 
récemment l’astuce 
surprenante d’une 

dermatologue pour avoir 
des pieds tout doux.
Mais il y a d’autres 
zones qui peuvent être 
particulièrement sèches 
sur le corps et c’est le cas 
notamment des coudes, 
que l’on dévoile aussi 
en cette saison dans nos 
petits tops en crochet, 

débardeurs ou bustiers 
tendance. Sur TikTok, 
l’esthéticien Louis qui 
répond au pseudo @
skincarebylouisoff, 
partage avec ses plus 
de 1 million d’abonnés 
ses conseils pour une 
peau au top. Dans une 
de ses dernière vidéo, il 
révèle son astuce pour 
lutter contre les coudes 
secs : utiliser de l’acide 
glycolique.
L’acide glycolique, un 
ingrédient miracle pour 
lutter contre les coudes 
secs.
Dans sa vidéo, on voit 
l’expert de l’esthétique 
utiliser cet ingrédient 
beauté sur plusieurs 
zones, dont les coudes. Il 
imbibe quelques gouttes 
de produit sur un coton 
avant de le passer sur son 
coude. Dérivé de la canne 
à sucre, l’acide glycolique 
a en effet la propriété 

d’éliminer les cellules 
mortes et d’accélérer 
le renouvellement 
cellulaire, ce qui procure 
donc un effet gommant. 
Une fois que vous avez 
procédé à cette étape 
sur vos coudes, passez à 
l’étape hydratation avec 
votre crème.
L’acide glycolique 
est également utilisé 
dans plusieurs autres 
situations. Vous pouvez 
notamment l’utiliser pour 
lutter contre les pieds secs 
mais aussi pour vous aider 
à espacer les shampoings 
si vos cheveux ont 
tendance à graisser 
rapidement. L’acide 
glycolique va ralentir la 
production de sébum et 
éliminer l’accumulation 
de produits, de pollution 
et de peaux mortes qui 
pourraient stagner sur le 
cuir chevelu.

Rides :
peut-on associer rétinol et vitamine C ? 

Une dermatologue répond

Coudes seCs : 
voici l’ingrédient à utiliser pour avoir la peau toute douce, 

selon un esthéticien
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Le rappeur Gims a annoncé 
l’annulation de son concert 
prévu le 11 août en Tunisie, à 

Djerba, afin de protester contre «la 
détresse insoutenable» dans laquelle 
se trouvent les migrants coincés entre 
la Tunisie et la Libye.
«Des enfants, des femmes, des 
hommes, expulsés de la Tunisie vers 
la Libye, vivent dans des conditions 
inhumaines», a écrit dimanche le 
rappeur sur son compte Instagram.
«Je ne peux maintenir ma venue en 
Tunisie, prévue le 11 août prochain», 
ajoute-t-il. «Je ne sais pas où sont les 
solutions. Mais cette détresse extrême 
est insoutenable».
Jeudi, l’ONU a demandé des «solutions 

urgentes» pour sauver les centaines de 
réfugiés et de migrants bloqués depuis 
plusieurs semaines dans des conditions 
désastreuses près des frontières de la 
Tunisie avec la Libye et l’Algérie.
Beaucoup de ces migrants africains 
ont été chassés de la ville tunisienne 
de Sfax (centre-est), le principal 
point de départ pour l’émigration 
clandestine vers l’Europe, à la suite 
d’affrontements ayant coûté la vie à 
un Tunisien le 3 juillet.
Ces personnes ont été acheminées et 
abandonnées - selon des ONG - dans 
des zones inhospitalières près de la 
Libye (est) et l’Algérie (ouest).
Ces migrants «sont coincés dans 
le désert, confrontés à une chaleur 

extrême et sans accès à un abri, à 
de la nourriture ou à de l’eau», ont 
alerté les agences de l’ONU pour les 

réfugiés (HCR) et les migrants (OIM), 
relevant que des informations font état 
de morts.

Pour le premier concert de sa vie, 
Camille Coti, 74 ans, sourde de 
naissance, a pu danser dimanche 

à Ajaccio en sentant les vibrations des 
morceaux de la chanteuse belge Angèle 
grâce à un gilet spécial.
«C’est très puissant, très fort, vraiment 
bien! Je ressens surtout les vibrations 
dans la cage thoracique», décrit la 
septuagénaire en langue des signes 
que Léana Barrazza, 23 ans, traduit à 
l’AFP.
Sourire aux lèvres et mains 
virevoltantes autour de son visage, 
Camille ondule en rythme grâce à l’un 
des cinq gilets «SubPac» acquis par la 
Collectivité de Corse.
L’institution régionale revendique être 
«le premier territoire en France» à 
avoir acheté, pour un total de 12.000 
euros, cet équipement qui permet de 
faire ressentir les sons graves et les 
basses sous forme de vibrations.
A l’origine, ces gilets, fabriqués par 
la société américano-canadienne 
TiMMPi, avaient été pensés pour 
décupler les sensations des joueurs 
de jeux vidéo ou des spectateurs de 
cinéma en réalité virtuelle.
«C’est mon premier concert et la 
première fois que j’ai envie de danser 
en ressentant les vibrations», confie 
Camille Coti à qui cela rappelle des 
souvenirs.
«Quand j’étais jeune, j’allais en boite 

de nuit, il y avait beaucoup de basses, 
je me rapprochais des enceintes 
pour les sentir. J’ai eu ça aussi avec 
des tambours», se remémore-t-elle, 
estimant que ces gilets «ouvrent des 
perspectives».
«Rythme, du cou aux cuisses»
«C’est un moment d’inclusion et de 
partage. Les voir se mettre à danser, 
c’est émouvant», confie à l’AFP 
Antonia Luciani, conseillère exécutive 
chargé de la culture à la collectivité 
corse.
Ces cinq gilets de 1,2 kg chacun sont 
disponibles pour 17 concerts cet été par 
l’intermédiaire de l’association Pôle 
surdité de Corse, unique association 
pour les quelque 600 malentendants 
que compte l’île méditerranéenne.
Au côté de Camille, Karima Mouro, 
53 ans, également sourde de naissance, 

confie vivre «un moment rare».
«C’est vraiment bien, les sensations 
progressent petit à petit. J’ai déjà été 
en concert mais je ne ressentais rien à 
part des vibrations par les pieds alors 
que là, je profite beaucoup mieux du 
concert avec le gilet», décrit-elle. «Je 
ressens toute la musique, j’ai envie de 
danser».
Angélique Antonini, diagnostiquée 
sourde à 18 mois, accompagne, elle, 
sa fille de dix ans, Stella, qui est 
entendante et voulait absolument voir 
Angèle.
«Je voulais lui faire plaisir, 
l’accompagner et aussi ressentir la 
même chose qu’elle. Avec le gilet, je 
me sens intégrée», explique-t-elle.
«Je ressens précisément le rythme, 
je pense que je peux ressentir 
les instruments et c’est vraiment 

incroyable», explique-t-elle, précisant 
qu’»avec les appareils auditifs, tous les 
bruits parasites ne sont pas filtrés donc 
on entend un brouhaha qui empêche de 
se concentrer sur la musique».
Angélique a déjà testé le gilet lors d’un 
concert de violons: «Je me suis dit +ah 
ok, c’est comme ça que fonctionne 
chaque type de violon et la vibration 
que chacun me faisait ressentir+».
Quant à la danse, elle confie que, 
jusqu’à présent, l’incitation était liée à 
«l’environnement»: «Si je voyais des 
personnes danser, je dansais aussi par 
mimétisme mais avec le gilet ça me 
vient tout seul parce que je ressens le 
rythme, du cou aux cuisses».
Pour Léana, jeune femme entendante 
mais dont les deux parents sont sourds, 
ces gilets vibrants sont «l’occasion pour 
les sourds d’être là, de se dire qu’ils 
ont le droit de venir aux concerts».
A l’issue du spectacle très chorégraphié 
de la star belge devant 6.000 spectateurs 
conquis, Camille, Karima et Angélique 
s’entendent sur un mot: «formidable». 
Même si Camille n’est pas sûre de 
renouveler l’expérience, sauf, peut-
être, pour Florent Pagny qui a écrit une 
chanson en langue des signes.
D’autres sourds pourront bénéficier 
des gilets mercredi pour le concert 
de Michel Polnareff au festival Aio 
d’Ajaccio.

A Ajaccio, le concert d’Angèle dansé par 
des sourds parés de gilets vibrants

Tunisie 
Gims annule un concert pour dénoncer 

la condition des migrants
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Idir ne se destinait pas à la chanson. 
Mais un de ses premiers titres, A 
Vava Inouva, (en kabyle) devient 
rapidement dans les années 1970 
un tube planétaire, le premier grand 
tube venu directement d’Afrique 
du Nord. Sa carrière est marquée 
par une irruption soudaine sur 
le devant de la scène, puis une 
éclipse volontaire d’environ une 
dizaine d’années à partir de 1981. 
Ses albums solo sont rares, quatre 
en quatre décennies. Mais l’œuvre 
d’Idir a contribué au renouvellement 
de la chanson amazighe, et a apporté 
à la culture berbère une audience 
internationale.
Débuts
Fils de berger, né à Aït Yenni, dans 
un village perché sur les monts du 
Djurdjura, son milieu familial est 
imprégné de la tradition et de la 
culture berbère. «J’ai eu la chance 
d’avoir une grand-mère et une 
mère poétesses», indique-t-il à 
un journaliste, «on venait de loin 
pour les écouter. J’ai baigné dans 
l’atmosphère magique des veillées 
où l’on racontait des contes et 
des énigmes. Dans une société de 
culture orale, la valeur du mot est 
immense. La capacité à ciseler les 
mots, à inventer des images, est 
aujourd’hui encore très prisée chez 
nous».
Idir entreprend des études de 
géologie et se destine à une 
carrière dans l’industrie pétrolière 
algérienne. En 1973, sa carrière 
musicale commence par hasard, à 
Radio Alger. Il remplace au pied 
levé la chanteuse Nouara, qui devait 
interpréter une berceuse qu’il lui 
avait composée. Il interprète cette 
berceuse qui va devenir son premier 
succès radiophonique, Rsed A 
Yidess qui signifie « Que vienne 
le sommeil ». Il enregistre ce titre 
ainsi qu’un second, A Vava Inouva 
(« Mon papa à moi »), en 45 tours. 
Puis part faire son service militaire 
de deux ans. La chanson commence 
à se répandre en Algérie, puis sort 
des frontières. Officier dans une 
petite caserne, il s’écoute sur les 
ondes algériennes et étrangères.
En 1975, il monte à Paris, appelé par 
la maison de disque Pathé Marconi 
qui veut lui produire son premier 
album. Le titre A Vava Inouva est 
devenu un tube planétaire, diffusé 
dans 77 pays et traduit en 15 
langues. Une version française est 
interprétée par le duo David Jisse 
et Dominique Marge en 1976. Cette 
chanson kabyle, avec simplement 
des voix et guitares, est considérée 
comme le premier grand tube venu 
directement d’Afrique du Nord. 
Il représente l’affirmation d’une 
certaine identité, le retour à des 

racines ancrées très profondément 
dans l’histoire de l’Algérie.
Il faut attendre 1976 pour que 
sorte ce premier album A Vava 
Inouva, sur lequel on trouve le titre 
éponyme.
Éclipse
Après ce succès, Idir écrit à nouveau 
et enregistre Ayarrach Negh (« À 
nos enfants »), un album qui sort 
en 1979. Il enchaîne sur une longue 
série de concerts. Mais cet homme 
discret ne se reconnaît pas dans 
le monde du show-biz même s’il 
aime composer, ce qu’il fait pour 
d’autres. En conséquence, il choisit 
de s’éclipser après cette série de 
concerts, une dizaine d’années 
environ, tout en donnant quelques 
rares récitals.
Sa carrière est relancée avec la sortie 
d’une compilation en 1991 de dix-
sept chansons de ses deux premiers 
albums. Après un long procès contre 
son ancien producteur, Idir obtient la 
possibilité de ré-enregistrer ses titres 
comme le fameux A Vava Inouva. 
Fort de cet appui discographique, 
il revient donc sur le devant de la 
scène et passe au New Morning à 
Paris du 7 au 9 février 1992, ce qui 
lui vaut de nombreux éloges et la 
reconnaissance de ses pairs. Pour la 
première fois, la critique lui attribue 
le statut de précurseur de la world 
music.
L’année suivante, paraît chez 
Blue Silver un nouvel album : les 
Chasseurs de lumière où il chante 
ses thèmes de prédilection, l’amour, 
la liberté et l’exil (qu’il connaît 
puisqu’il est installé dans la région 
parisienne depuis 1975). Il introduit 
à côté des darboukas, flûtes et 
guitare acoustique, qui donnent 
une touche de modernité. On peut 
entendre aussi la voix d’Alan Stivell 
sur le duo (Isaltiyen). Idir donne ses 
chansons à écouter au public de 
l’Olympia à Paris les 26, 27 et 28 
juin 1993.
Retour à la scène
Homme de conviction, Idir participe 
souvent à des concerts pour soutenir 
différentes causes. Le 22 juin 1995, 
plus de 6000 personnes viennent 
applaudir le chanteur et son ami 

Khaled, initiateurs de l’association 
l’Algérie la vie qui les ont conviés 
à un concert pour la paix, la liberté 
et la tolérance. «Le raï oranais 
rencontre la poésie contestataire 
kabyle». C’est un succès pour 
les deux artistes qui réunissent à 
cette occasion les communautés 
kabylophones et arabophones.
En 1996, Idir sort une réédition 
de son tout premier album, 20 ans 
après : A Vava Inouva. Idir participe 
aussi au concert hommage rendu à 
Lounès Matoub, chanteur Kabyle, 
assassiné en 1998.
Le véritable retour discographique 
d’Idir se fait avec Identités en 
1999, l’album hommage qui réunit 
de nombreux artistes de Manu 
Chao (A Tulawin (Une algérienne 
debout)) à Dan Ar Braz en passant 
par Maxime Le Forestier ou Karen 
Matheson pour un A Vava Inouva 
2, mais aussi Zebda, Gilles Servat, 
Geoffrey Oryema et l’ONB. Idir 
rassemble ici ceux qui prônent 
l’ouverture culturelle ainsi que la 
reconnaissance des racines propres 
à chacun. En décembre, Idir a 
tout autant d’invités lors des deux 
soirées qu’il donne à l’Olympia. 
Autour de lui se succèdent Frédéric 
Galliano, le guitariste Thierry 
Robin et l’ONB.
La diversité culturelle, il la défend 
à nouveau en 2001 au cours du 
Printemps berbère organisé au 
Zénith parisien, manifestation qui 
célèbre la culture berbère. Cette 
soirée de fête est renouvelée plus 
tôt que prévu, le 8 juillet 2001, 
toujours sous la houlette de Idir, 
lorsque de violentes émeutes 
ravagent la Kabylie. Le chanteur 
organise à cette occasion un grand 
concert toujours au Zénith de Paris 
où devant une salle pleine, de 
nombreux artistes soutiennent la 
révolte du peuple kabyle face au 
pouvoir central algérien.
En mai 2002, la maison de disques 
met sur le marché une compilation 
de nombreux titres de l’artiste : 
Deux rives, un rêve. Elle offre la 
possibilité d’écouter des inédits 
dont un titre écrit par Jean-Jacques 
Goldman, (Pourquoi cette pluie ?) 

qui évoque le terrible déluge qui 
s’est abattu sur la ville d’Alger en 
novembre 2001.
Idir entame une nouvelle tournée 
le 20 septembre 2002 au Zénith de 
Paris, avant de partir sur les routes 
jusqu’en décembre de la même 
année. En 2004, il signe une tribune 
dans le journal Libération, avec de 
nombreux artistes, intellectuels et 
scientifiques du Maghreb, et au-
delà, pour « retrouver la force d’une 
laïcité vivante ».
En 2005, encouragé par sa maison 
de disques, Idir sort un CD live et 
un double DVD : Entre scènes et 
terres, qui concorde avec ses trente 
ans de carrière. Une façon originale 
de présenter cet homme discret aux 
valeurs fortes. Un documentaire 
déroule son parcours, de la Kabylie 
aux scènes du monde entier. 
L’occasion pour lui de « faire un 
bilan avant de passer à autre chose 
». Il se produit le 9 avril 2006 sur 
la scène de la Cité de la musique 
à Paris. Un concert donné dans 
le cadre d’un cycle « chanteurs 
kabyles » où figurent aussi Akli D 
ou Takfarinas.
En 2007, en pleine campagne 
présidentielle française, Idir 
signe un album non politique 
mais républicain : La France des 
couleurs. L’album, « défend les 
couleurs de la France » comme 
aime à le répéter l’artiste lui-même. 
Sur cet album, il invite la jeune 
génération à composer avec lui des 
chansons autour de ce thème qui lui 
est cher, l’identité. De nombreux 
artistes comme Akhenaton, Grand 
Corps Malade, Zaho et beaucoup 
d’autres posent ainsi textes, rage 
et sensibilités aux côtés du tonton 
kabyle.
Pendant l’été de la même année, 
Idir fait en solo, une tournée 
hexagonale. Le 18 mars 2012, sa 
mère décède à l’âge de 96 ans d’une 
maladie.
Un nouvel album paraît le 4 
février 2013, le même jour qu’un 
grand concert à l’Olympia avec en 
première partie la jeune chanteuse 
Nabila Dali. Ce nouvel opus, 
Adrar Inu (« Ma montagne »), est 
un retour aux sources, une œuvre 
intimiste, la plus personnelle de son 
répertoire. Il comprend notamment 
un titre consacrée à la mémoire 
de sa mère. Mais pour autant, il 
inclut également l’adaptation d’un 
air britannique du , Scarborough 
Fair, une reprise d’un tube des 
Who (disponible uniquement en 
téléchargement), et un morceau de 
Beethoven.
En octobre 2017 il annonce qu’il 
va revenir chanter en Algérie lors 
d’une date unique : le 04 janvier 

2018 (pour le nouvel an berbère 
Yennayer). Ce concert, qui aura lieu 
à  la coupole d’Alger, marquera, 
après une absence de 38 ans, son 
retour sur scène en Algérie .
Style de musique
La musique d’Idir nait de 
l’association de différents 
instruments, mais celui qui est à la 
base de son œuvre est bien la flûte 
du berger kabyle. Il s’agit d’ailleurs 
du premier instrument dont il a 
appris à jouer dès son plus jeune âge 
: «au village, les enfants que nous 
étions se transformaient en bergers 
dès la sortie de l’école. Et tailler une 
flûte dans un roseau allait de soi. 
Quand une mélodie me vient, je la 
teste d’abord à la flûte.»Alger : «un 
coopérant français m’a enseigné 
les premiers accords. Mais j’ai 
vite cherché à reproduire sur les 
cordes les cadences des percussions 
traditionnelles, le tambourin et le 
bendir.
Les sonorités entremêlées des 
guitares, flûtes et autre darboukas 
caractérisent la musique d’Idir.
Écrites en kabyle ou en français, ses 
chansons ont cependant une portée 
universelle et se veulent mondiales. 
D’où le qualificatif de musiques 
du monde souvent donné à cette 
œuvre.
Les sujets de ses chansons, dont 
la majorité des textes sont écrits 
par Benmohammed, recouvrent 
différents thèmes comme l’exil (A 
Vava Inouva), la fête (Zwit Rwit) 
ou encore l’émotion et les souvenirs 
(Ssendu)..
Ce style de musique se veut 
profond, déclenchant l’émotion et la 
nostalgie. Bon nombre des chansons 
d’Idir ont fait l’objet de reprises 
multiples, et elles ont toujours 
- année après année - une place 
de choix dans la programmation 
musicale des mariages kabyles (et 
autres).
Idir participe aussi à un duo très 
symbolique (Azwaw 2) avec le 
chanteur algérien de musique raï 
Cheb Mami, sur l’album de ce 
dernier intitulé Meli Meli.
Jean-Jacques Goldman a écrit les 
paroles sur une musique d’Idir de 
la chanson Pourquoi cette pluie ?, 
issue de son album Deux rives, un 
rêve.
Il a collaboré avec de nombreux 
artistes R&B et Rap du moment tels 
que Zaho (Tout ce temps, La France 
des couleurs), , Sinik, Amine, 
Leslie, Sniper, Willy Denzey, 
Nadiya, Kenza Farah, Corneille, 
Yannick Noah, Tiken Jah Fakoly 
(La France des couleurs). Grand 
Corps Malade lui a écrit la chanson 
Lettre à ma fille sur une musique 
composée par Tanina, la fille de Idir.

Idir (, Yidir, ), de son vrai nom Hamid Cheriet (en kabyle á¸¤amid Ceryat, en arabe Ø¬Ù…ÙŠØ¯ Ø´Ø±ÙŠØ§Øª), né le dans le village d’Aït Lahcène 
dans la commune actuelle de Ait Yenni dans la région de Kabylie (Algérie), est un chanteur, auteur-compositeur-interprète et musicien algérien.

Le chanteur algérien Idir, 
légende de la musique kabyleBiogr

aphie
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Destinée à devenir reine 
d’Espagne, la jeune Leo-
nor, âgée de 17 ans, s’ap-

prête à connaître un changement 
radical dans sa vie. Dans quelques 
jours en effet, elle entamera une 
formation militaire qui se termi-
nera à l’été 2026.
Princesse des Asturies, Leonor de 
Borbón y Ortiz est la fille aînée du 
roi d’Espagne Felipe VI et de son 
épouse, la reine Letizia. Héritière 
du trône depuis 2014, elle vient 
d’obtenir son baccalauréat interna-
tional après avoir suivi des études 
à l’Atlantic College, au pays de 
Galles. Mais si elle compte pour-
suivre ses études, elle ne pourra le 
faire qu’à la rentrée 2026. En effet, 
la sœur de Sofia doit d’abord ac-
complir une formation militaire de 

trois ans. Elle rejoindra l’Académie 
militaire de Saragosse le 17 août 
prochain, qui forme à l’armée de 
Terre. Après une année intense, elle 
intégrera l’École navale de Marín, 
près de Cadix, qui lui permettra 
d’embarquer plusieurs mois à bord 
d’un navire. La troisième année 
sera consacrée à l’apprentissage du 
pilotage d’engins militaires dans 
l’académie de l’air de San Javier, 
près de Murcie.
Une formation exigeante qu’elle a 
hâte de débuter. «Je suis impatiente 
de poursuivre mon apprentissage, 
de faire de mon mieux pour ¬ren-
forcer les valeurs avec lesquelles 
j’ai grandi […] : le respect des 
autres, l’effort, l’excellence, la 
quête du savoir, la tempérance, la 
discipline et la persévérance», a 

déclaré la future reine le 5 juillet 
dernier.
Leonor, une future reine exem-

plaire ?
De multiples raisons conduisent la 
jeune Leonor à entamer un tel par-
cours. Suivant les pas de son père et 
de son grand-père Juan Carlos, elle 
pourra devenir «capitaine des trois 
armées» lorsqu’elle accèdera au 
trône, comme l’a souligné Le Point. 
Par ailleurs, comme le précise le 
décret-loi autorisant sa formation, 
«cela renforce le rôle chaque fois 
plus important de la femme au sein 
des forcées armées».
Mais ce n’est pas tout : la mo-
narchie espagnole fait également 
tout son possible pour se mon-
trer exemplaire et améliorer son 
image auprès de la population. 

En effet, l’ancien roi Juan Carlos, 
qui a abdiqué en 2014 avant de 
s’exiler en août 2020, a fait cou-
ler beaucoup d’encre à cause de 
ses scandales amoureux et de ses 

déboires judiciaires. Aujourd’hui, 
une bonne partie des Espagnols est 
antimonarchique. Leonor parvien-
dra-t-elle à redorer le blason de sa 
famille ?

Mercredi 1er août, dans 
une vidéo publiée sur sa 
chaîne YouTube, Serena 

Williams a partagé une vidéo de 
sa «gender-reveal party», la fête 
lors de laquelle elle a découvert le 
sexe de son bébé. L’ancienne ten-
niswoman attend-elle une fille ou 
un garçon ?
En couple avec l’entrepreneur 
américain Alexis Ohanian, Serena 
Williams a donné naissance à son 
premier enfant le 1er septembre 
2017. Une fille prénommée Alexis 
Olympia Ohanian Jr, et qui fait la 
fierté de ses parents. Les fans de 
tennis ont pu la voir à plusieurs 
reprises en gradins lors des matchs 
pour encourager sa maman.
Depuis, la championne a décidé 

de mettre fin à sa carrière sportive 
pour privilégier sa petite tribu. 
«Aujourd’hui, si je dois choisir 
entre compléter mon palmarès ou 
être avec ma famille, je choisis 

la deuxième option», s’était-elle 
justifiée dans Vogue. Et le 1er mai 
dernier, lors du prestigieux Met 
Gala organisé au Metropolitan 
Museum of Art à New York, elle 

a révélé sa deuxième grossesse en 
montrant son ventre rond. «J’étais 
si excitée quand Anna Wintour 
nous a invités tous les trois au Met 
Gala», a-t-elle ensuite écrit sur 
Instagram, en référence à son futur 
bébé et son mari.
Olympia va-t-elle avoir un petit 
frère ou une petite soeur ?
Depuis qu’elle a pris sa retraite 
internationale, Serena Williams 
partage des bribes de sa vie sur les 
réseaux sociaux et notamment sur 
sa chaîne YouTube. Ce 1er août, 
elle a ainsi publié une vidéo de sa 
«gender-reveal party», fête lors de 
laquelle elle a découvert le sexe 
de son deuxième enfant. La cham-
pionne, son époux et leurs proches 
étaient réunis dans un jardin 

joliment décoré pour apprendre 
la nouvelle. Serena Williams a 
découpé un gâteau en pensant 
que cela lui permettrait de savoir, 
enfin, si elle attendait une fille ou 
un garçon.
Cependant, son chéri avait prévu 
une annonce bien plus spectacu-
laire. En effet, il l’a invitée à regar-
der vers le ciel en même temps que 
les autres convives pour connaître 
la réponse. Grâce à des drones, 
Serena Williams a appris qu’elle 
attendait une deuxième fille ! De 
quoi ravir la sœur de Venus Wil-
liams, puisqu’elle déclarait au dé-
but de la vidéo qu’elle était «team 
rose». La petite Olympia semblait 
aussi enchantée d’avoir bientôt 
une petite sœur !

Dans un live organisé par le 
psychologue Laurent Ka-
rila, Matthieu Delormeau 

a donné de ses nouvelles depuis 
son départ de Touche pas à mon 
poste. Au passage, il a dévoilé la 
pathologie dont il a été diagnosti-
qué après deux ans de thérapie.
Reverra-t-on un jour Matthieu 
Delormeau à la télévision ? Rien 
n’est moins sûr. Le 12 mai dernier, 
le chroniqueur emblématique de 
Touche pas à mon poste a pris la 
décision de quitter l’émission pré-
sentée par Cyril Hanouna. Depuis, 
il a bien du mal à trouver un nou-
vel emploi dans les médias. C’est 
ce qu’il a confié au psychologue 
Laurent Karila - connu notamment 

grâce à l’émission Ça commence 
aujourd’hui sur France 2 -, dans 
un live organisé sur sa page Ins-
tagram. «Les gens m’aiment mais 
je crois que les chaînes de télé ne 
m’aiment pas beaucoup. Je ne sais 
pas où on me reverra, mais je ne 
suis pas très sollicité, ça me fait de 
la peine», a expliqué le fidèle ami 
de Jean-Michel Maire.
Matthieu Delormeau a bien passé 
quelques entretiens d’embauche 
ici et là, mais à chaque fois, il a 
essuyé des refus. «Tu es un peu à 
risque pour nous, tu es clivant», 
lui auraient dit la plupart des em-
ployeurs qu’ils a rencontrés. Des 
échecs successifs que l’ancien 
chroniqueur de Touche pas à mon 

poste a bien du mal à encaisser.
Matthieu Delormeau vit mal ses 
échecs
Les fans de Matthieu Delormeau 
le savent : il est suivi depuis plu-
sieurs années par un psychologue 
pour l’aider à gérer ses émotions. 
Une aide indispensable pour l’ani-
mateur et chroniqueur télévisé 
puisqu’après deux ans de théra-
pie, il a été diagnostiqué hyper-
sensible. Au quotidien, cela se 
traduit par une forme d’anxiété 
permanente, causée par un surplus 
d’émotions. Il a également ten-
dance à prendre les choses un peu 
trop à coeur, comme en atteste sa 
manière d’évoquer le récent refus 
d’une chaîne de télévision. «Ils 

n’ont pas voulu de moi mais au 
lieu de me dire qu’ils n’ont pas be-
soin de moi, ça a fait dix jours de 
grande diva», a déploré l’ancien 

protégé de Cyril Hanouna auprès 
de Laurent Karila. Reste à voir 
s’il finira pas trouver un nouvel 
employeur...

Leonor d’espagne :
pourquoi la jeune princesse doit suivre 

une formation militaire ?

Serena Williams enceinte : elle révèle le sexe de son 
deuxième bébé lors d’une fête spectaculaire

Matthieu deLorMeau donne de ses nouveLLes : 
ce dont il a été diagnostiqué après deux ans de thérapie
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Le bachelier Benkadache veut étudier aux USA et 
s’engage auprès de Tebboune à revenir en Algérie

Ayant obtenu son BAC avec 
brio, l’élève Mohamed 
Amine Benkadache a 

été classé à la première place 
au niveau national à l’issue des 
épreuves du baccalauréat 2023, 
avec une moyenne de 19,5/20.
Le jeune Algérien Mohamed 
Amine Benkadache ambitionne 
d’étudier l’intelligence artificielle 
(AI) au MIT aux États-Unis, en 
promettant au président Tebboune 
de revenir en Algérie.
En effet, le brillant étudiant 
algérien, Mohamed Amine 
Benkadache, a récemment 
partagé ses aspirations lors d’une 
interview accordée à la chaîne « 
Al Hayat ». Il rêve de devenir un 
expert en intelligence artificielle, 
domaine où l’Occident excelle, et 
souhaite ainsi étudier à l’institut 

de technologie du Massachusetts 
(MIT) aux États-Unis. Le 
président de la République, à qui 
il a exprimé son ambition, a bien 
accueilli ses propos, et Mohamed 
Amine a promis de revenir en 
Algérie après ses études.
De plus, selon le jeune bachelier, 
la réputation du Massachusetts 
Institute of Technology (MIT) 
n’est plus à faire, car elle est 
reconnue comme la meilleure 
université au monde. Cette 
institution d’enseignement 
supérieur est à l’avant-garde de 
l’innovation et a vu ses diplômés, 
remporter pas moins de 89 prix 
Nobel.
Donc, Mohamed Amine 
Benkadache est déterminé 
à exceller dans le domaine 
de l’intelligence artificielle. 

Conscient du leadership 
indiscutable de l’Occident 
dans ce domaine, il a décidé de 
rejoindre le MIT pour bénéficier 
d’une formation de pointe et 
des meilleures opportunités de 
recherche. Ses objectifs sont 
clairs : devenir un expert de 
renommée internationale dans ce 

domaine émergent.
Amine s’engage envers son pays
En outre, lors de l’interview sur 
la chaîne « Al Hayat », Mohamed 
Amine Benkadache a raconté 
comment il a eu l’occasion 
de parler directement avec le 
président de la République pour 
lui faire part de son rêve. Le jeune 

prodige a exprimé son souhait 
de rejoindre le MIT, car il est 
convaincu que cette prestigieuse 
université lui offrira les ressources 
et les connaissances nécessaires 
pour devenir un acteur clé dans 
le domaine de l’intelligence 
artificielle.
ien qu’il ait de grandes ambitions 
internationales, Mohamed 
Amine Benkadache n’oublie pas 
ses racines et son engagement 
envers son pays. Il a promis au 
président de la République qu’il 
reviendrait en Algérie après avoir 
terminé ses études au MIT. Cette 
promesse témoigne de son désir 
de contribuer au développement 
de son pays d’origine en mettant 
à profit les connaissances et 
les compétences acquises à 
l’étranger.

ANNABA / PiSCiCULTUre

Ensemencement de 200.000 larves de crevettes matsagones

L
a ferme de 
crevetticulture Skikda 
relevant du centre 
national  de recherche 

et de développement de la pèche 
et de l’aquaculture CNRDPA   a  
ensemencé 200.000 larves   de 
crevettes, connus  sous le nom de 
« Matsagones». Cette opération 
est la cinquième    du genre 
depuis 2012, donnant de bons 
résultats et une amélioration du 
rendement   au niveau local. 
Selon   notre source, le processus 
de  culture résulte d’une 
initiative de l’Association des 
Armateurs et des professionnels  
de la pêche en mer d’Annaba, en 
coordination avec la Direction 
de la Pêche et d’aquaculture 
d’Annaba et la Chambre de la 
Pêche et de l’ Aquaculture de la 
wilaya d’ Annaba  et l’association 
Al Wafa de la pêche artisanale 
‘’SEYBOUSE ‘’. L’élevage de 
la crevette vise à améliorer la 
capacité de production de la 
richesse halieutique du bassin 
annabi et des produits marins 
de la région, car le processus 

d’élevage précédent a donné 
des rendements abondants , 
et les départements concernés 
travaillent au développement 
de la division aquacole afin 
d’augmenter la production et 
de faire progresser le secteur de 
la pêche maritime.La crevette 
occupe une place très importante   
parmi tous les types de produits 
marins différents en raison de 
son importance économique 
et de la forte demande par les 
consommateurs,  mais de son 

goût et de son apport  nutritionnel 
élevé, car il s’agit d’un fruit de 
mer.
Notre source souligne, par 
ailleurs, que les différentes 
opérations d’élevage ont 
permis une augmentation de la 
production au cours de l’année 
2022. Cette opération a pour 
but de préserver les races et les 
espèces locales et s’inscrit dans 
le  programme national qui   a été 
lancé par le ministère de la pêche 
et des produits halieutiques  pour 
la culture, l’acclimatation et le 

lâcher d’énormes quantités de 
diverses espèces dans différentes 
régions afin d’augmenter les 
quantités pêchées. 
Nos sources ont mentionné que 
l’investissement dans l’élevage 
de crevettes, ainsi que leur 
élevage en mer, fait partie des 
projets stratégiques et rentables, 
en raison de la bonne qualité 
et des importants rendements 
obtenus lors des expériences 
menées ces dernières années. 
L’opération vise à redynamiser 
les écosystèmes et les ressources 

vivantes aquatiques et leur 
environnement.
Dans le même cadre et selon nos 
sources , le marché local pourrait   
connaitre un boom .Des zones 
d’investissement, où un dossier 
a été déposé se trouve à l’étude 
en vue d’attribuer des zones pour 
l’implantation de ces projets au 
niveau de la partie occidentale 
de la wilaya, qui s’étend de 
Ras al-Hamra, en passant par 
Oued Bokrat  et Ain Barbar. Le 
champ d’investissement a été 
ouvert et le terrain a été fourni 
pour la localisation des projets, 
et l’envoi en formation et de 
missions à l’étranger.  Une équipe 
suit actuellement une formation 
appliquée en Mauritanie, leader 
dans le domaine de la production 
halieutique dans la région, afin 
de bénéficier et d’acquérir des 
compétences et de l’expérience à 
bord des embarcations de pêche 
mauritaniennes, dans le cadre 
de Programme de l’Etat, pour 
concevoir une flotte de pêche en 
haute mer.

Sihem Ferdjallah


